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APPELLO INIZIALE ORE 17.48 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 20.30  

  

Apertura Lavori ore 17.48  

  

PRESIDENTE STURIANO  

 

Buonasera Colleghi Consiglieri, Signor Sindaco, 

Signor Segretario. Segretario può procedere con 

l’appello.  

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     presente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,      assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,      presente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,      presente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,     presente;   

Fernandez Felice Massimo,     assente;   

Vinci Antonio,      presente;   

  

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti all’appello 20 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. Diamo la parola 

al Consigliere Marino che ha chiesto di intervenire. Prego 

Consigliere. 
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CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

Signor Sindaco, Signor Presidente, colleghi Consiglieri, 

cercherò di essere brevissimo. Io intervento anche se 

interrogazioni non se ne possono fare, per mozione d’ordine, 

perché, se lei non lo sa Presidente, e il Sindaco neanche, 

io ho il 100% dell’invalidità, avrei voluto pure 

l’accompagnamento ma non potevo più lavorare se avevo 

l’accompagnamento, quindi, perché ho tutte le condizioni per 

averla pure. Io non sono nelle condizioni di salire le scale 

in queste condizioni, Signor Presidente, o lei provvede con 

effetto immediato ad aggiustare questo, primo, e siccome 

andiamo incontro all’estate, di aggiustare l’area 

condizionata, io farò... mi farò capofila assieme ad altri 

Consiglieri, di non frequentare più quest’aula Consiliare, 

perché quest’aula Consiliare è impossibile praticarla, 

perché non ci sono né le condizioni, neanche per essere, 

anche se è una storia, la storia, ma sicuramente anche 

allora, illo tempore, chi partecipava alle adunanze doveva 

avere piedi piccoli, perché praticamente le pedate sono 

appena, appena... ho portato un metro, chissà magari mi 

sbagliavo, le avevo viste, 23 centimetri e 8, significa, 

siccome per legge le pedate devono essere minimo 27 

centimetri, quindi, neanche quella scala è praticabile, 

quindi alla luce di quello che le sto dicendo, o faccio fare 

un articolo ben preciso dicendo che questo palinsesto non è 

accessibile, o provvederemo con effetto immediato prima di 

ogni altra cosa, prima di ogni altra cosa, disponibile a 

sistemare, ad aggiustare questo ascensore in primis e in 

secondo ad aggiustare con effetti immediati l’area 

condizionata, costo molto, costa poco, poco ci interessa, 

questo Consesso Civico amministra la città di Marsala ed è 

stato eletto da 90 mila abitanti, quindi rappresenta 90 mila 

cittadini, quindi non facciamo sperpero di denaro pubblico 

qua dentro, stai tranquillo che ci sono momenti, quando fa 

troppo freddo, fa troppo caldo, che qua dentro non si può 

resistere. Io la prego Presidente, di prendere provvedimenti 

anche ai fondi riservati a Ella, cominciamo con l’ascensore 

per proseguire a oltre, abbiamo fatto un impianto che forse 

ci invidiano forse al Parlamento, è bellissimo, ma dico non 

era importantissimo farlo in questo momento, l’abbiamo 

fatto, meglio, ma la prego, senza perdere tempo, di 

provvedere, perché io la prossima volta farò una raccolta di 

firma e la passerò alla stampa. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Allora, Consigliere Marino, lei mi dà la possibilità 

naturalmente, di replicarle... a chi? Bravo? 
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(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Dico, mi di... ah, siccome ho capito bravo, ho detto, che lo 

dicono l’Ufficio che guarda caso è a conoscenza dei fatti, 

dico, mi sembra... mi sembra il paradosso.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Siccome è a conoscenza dei fatti... mi dispiace, continuo a 

dire, che purtroppo il Presidente del Consiglio e i 

Consiglieri Comunali, hanno altri tipi di ruoli, non è il 

ruolo di sostituirsi agli Uffici, non so se mi spiego, io, 

lei, non ci dobbiamo sostituire agli Uffici, possiamo dare 

direttive politiche, direttive rispetto a quello che 

possiamo votare, e anche lei, ha dato una direttiva, quando 

abbiamo approvato il Bilancio di Previsione, in modo 

particolare le variazioni di Bilancio, io ho proposto un 

emendamento, lei l’ha votato assieme all’aula Consiliare, 

che era quella di mettere le risorse per sistemare, sia 

l’ascensore, che era privo di manutenzione e per legge c’è 

bisogno di una ditta specializzata che garantisca la 

manutenzione, non sto facendo utilizzare io, perché 

l’ascensore funziona, il problema è se succede qualcosa 

all’interno di quell’ascensore, voglio vedere chi ne 

risponde. Questo valeva anche per l’antincendio, ci deve 

essere un Responsabile per l’antincendio, questo vale anche 

per i condizionatori, abbiamo fatto un emendamento abbiamo 

messo 30.000,00 euro per sistemare i condizionatori, penso 

che lo sapete no? L’avete votato. Ma non posso fare io la 

gara d’appalto, posso sollecitare, e posso sollecitare fino 

ad un certo punto, perché se poi uno sollecita la prima 

volta, la seconda volta, chissà quali tipi di interessi ha, 

e allora, siccome non abbiamo... 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Siccome, collega Marino, non abbiamo interessi... 
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(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Non abbiamo interessi, ma io mi metto nei panni del mio 

Ufficio, del vostro Ufficio di Presidenza, e io le posso 

garantire, glielo posso... può parlare anche con il Direttore 

di Ragioneria, perché sono stati fatti dei preventivi, è 

stato chiesto ufficialmente di fare dei preventivi e di 

preventivare. Allora, quando si dice che c’è un momento dove 

poi uno si deve anche incavolare, perché come dice il collega 

Marino, se non siamo noi di risolvere le cose a casa nostra 

quando potremmo, la gente si immagina che siamo nelle 

condizioni di risolvere chissà chi e chissà quali altre cose, 

purtroppo per ora abbiamo un nostro di ruolo, abbiamo messo 

le somme, la gara non la posso fare, quindi che significa, 

significa che dobbiamo nuovamente risollecitare, tre note, 

dov’è il Dottore Marino, il Dottore Marino lo sa. 

Sull’ascensore ho chiesto, per la terza volta, volete fare 

un ulteriore nota? Perché bisogna sollecitare, è normale che 

l’ascensore dei Servizi Sociali dopo sei anni e mezzo sono 

ancora non funzionanti? Da sei anni e mezzo che faccio 

richiesta ai Servizi Sociali, l’ascensore non è funzionante, 

gli Assistenti Sociali scendono e ricevono il pubblico 

disabile sotto, in mezzo alle scale. Allora dico, iniziamo 

ad essere per le cose giuste, dico, su questa cosa mi fa 

piacere che lei l’abbia detta, anche perché abbiamo un altro 

tipo di problema. Ho parlato con il Segretario Generale, io 

dalla prossima settimana farò fare anche le Commissioni di 

presenza, e abbiamo un Consigliere che ha difficoltà motorie, 

ha avuto un incidente e quindi dobbiamo vedere come 

affrontare la questione, e quindi ho la necessità, di 

autorizzare il collega a poter raggiungere il palazzo e nello 

stesso tempo di potere utilizzare l’ascensore. Quindi, mi 

sono sentito fino a pochi minuti fa anche con... l’ha citato 

per nome e cognome il collega Ferrantelli, mi assicurano che 

la gara già è pronta, stanno individuando la ditta, quindi 

io non so che cosa hanno fatto, però bisogna fare una gara, 

quindi questo è il dato di fatto, quindi poi condivido, 

perché ripetevo, l’Ufficio ha due problemi, d’inverno muore 

di freddo perché la stanza è abbastanza grande, e si muore 

veramente di fretto, d’estate, siccome c’è il tetto vetrato, 

con il sole diventa con l’effetto serra, diventa una caldaia, 

e hanno difficoltà anche che si muore dal caldo, quindi viene 

l’asfissia, dico per chi ha potuto assistere anche a quelle 

cose, quindi anche un problema di garantire pure i livelli 

minimi di sicurezza. Detto questo collega, io la ringrazio 

che mi ha dato la possibilità nuovamente di portarvi anche 

a conoscenza di quello che magari alcuni sapevano, altri 

magari no, però dico, fino ad un certo punto, dico, il nostro 

potere si ferma dinnanzi a un bivio, poi ci sono altri bivi, 
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poi bisogna attivare altri tipi di procedure, e queste se è 

necessario le attiveremo anche. Detto questo, aveva chiesto 

di intervenire il collega Coppola al quale do la parla, e 

poi iniziamo quanto meno con il primo e il secondo punto, la 

nomina degli scrutatori, daremo anche la parola al... 

Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Signor Sindaco. 

Intanto, collega Marino, lei ha perfettamente ragione, e 

sull’ascensore credo Presidente che si debba intervenire 

immediatamente, per quanto riguarda i riscaldamenti o l’aria 

condizionata che sia, è da più di un anno che effettivamente 

non funziona e mi dispiace soprattutto per i dipendenti, noi 

bene o male ci passiamo qualche ora, ma deve pensare anche 

collega Marino, che ci sono scuole che sono rimaste senza 

riscaldamento, sono ancora senza l’acqua calda, dico, con 

tutti i disagi che hanno avuto i bambini, e soprattutto anche 

oltre le scuole, se lei si fa un giro degli Uffici, io li ho 

fatti con il collega Pugliese, appena siamo stati eletti 

Presidente e Vice Presidente della Commissione Politiche 

Sociali, abbiamo fatto dei sopralluoghi e abbiamo visto in 

quale condizioni di poca salubrità, devono lavorare tutti i 

dipendenti del Comune, dunque parliamo noi di fare diventare 

e cambiare il volto della città, però poi di fatto, di fatto 

nelle cose pratiche, siamo indietro, ormai, andiamo sempre 

indietro invece di andare avanti, questo tanto per... una 

parentesi. Presidente, solo per l’ordine dei lavori, allora, 

noi ci siamo lasciati con... avevamo fatto il prelievo di 

due mozioni, una era il punto 9, 10 e 11, mi dispiace che 

non c’è il collega Fernandez che mi ha detto che sta 

arrivando, però Presidente, vorrei cogliere l’occasione, 

siccome noi abbiamo votato nell’ultima Seduta, una mozione, 

fra l’altro, per certi aspetti anche dal punto di vista come 

peso politico importante, che è quella riguardante il porto, 

una volta che c’è il Sindaco, io voglio tralasciare tutte le 

mozioni, sono circa 14, di cui non è stata ottemperata 

neanche una, neanche quella per i soggetti che sono 

sottoposti in quarantena per essere esentati dallo spostare 

la macchina, dico, tanto per farci capire, però siccome 

riguarda il proto, riguarda tutta la città, una volta che 

c’è il Sindaco, credo che sia opportuno capire, prima di 

iniziare anche il dibattito su altre questioni, quale 

intendimento ha il Sindaco rispetto a una mozione che è stata 

votata dall’aula, e che traccia una linea ben precisa che è 

quello di mandare tutto, di far sì, che la Regioni si occupi 

della progettazione e dei lavori per quanto riguarda il porto 

ed essere il più celere possibile, perché, non serve a niente 

noi coinvolgere il massimo Organo che esista a livello 
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Regionale e poi le cose non si seguono, dunque, per evitare 

anche di scivolare in propagande elettorali, vorrei capire 

anche l’Amministrazione se è intendimento di dare seguito, 

e in che modo vuole dare seguito alla mozione che è stata 

approvata in Consiglio Comunale nell’ultima Seduta. Grazie 

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente, Signor Sindaco, colleghi Consiglieri. Non 

è banale quello che sto per dire nelle comunicazioni, ma lo 

ritengo una cosa utile e importante per il momento, alle 

20:00 di questa sera, in tutta Europa, in tutte le città, 

suoneranno le campane per avvisare i cittadini di essere 

solidale con l’Ucraina, per spegnere e luci per qualche 

minuto, in segno di solidarietà, perché è bene sapere che in 

questo momento in quella nazione, nelle civili abitazioni 

per evitare di essere colpite dai raider russi, spengono le 

luci, perché i russi attaccano anche le civili abitazioni, 

non solo, ma anche le scuole, e questa non è più una guerra, 

ma è un drammatico eccidio, che non è consentito, quello che 

possiamo fare dobbiamo farlo, c’è una mozione presentata 

anche da me e da tutti i Consiglieri che l’hanno firmata, 

circa 20, per cui, se dobbiamo discutere delle mozioni 

discutiamo, io apprezzo anche l’impegno del collega Rino 

Passalacqua, che in una manifestazione a San Pietro, da lui 

promossa assieme alle Associazioni, domenica pomeriggio 

credo che ci sarà una sfilata con le scolaresche, e questa 

è anche una cosa utile, è una raccolta di fondi per mandare 

alle famiglie della guerra, che stanno subendo la guerra, 

coperte, medicine, e quant’altro serve a loro, poi ci sono 

più di un milione di profughi dell’Ucraina, e 4 mila profughi 

che sono arrivati in Italia, noi dobbiamo fare la nostra 

parte, la città di Marsala non può rimanere insensibile, 

perché è una città che è sempre stata democratica e solidale 

con i più bisognosi. Quindi se noi, dovessimo ancora per le 

20:00 essere qua Presidente, io la invito anche a qualche 

minuto spegnere le luci anche qua dentro. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Ho sentito. Non ho capito collega, se per le 20:00 siamo 

qui?  
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(Intervento fuori microfono) 

PRESIDENTE STURIANO  

Allora, su questo le posso garantire che fino alle 20:00 

saremo qui, glielo posso garantire.  
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Punto numero 1 all’ordine del giorno. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

E allora, primo punto all’ordine del giorno: “Nomina 

scrutatori”. Propongo al Consiglio di nominare come 

scrutatori il collega Fici, il collega Coppola e la collega 

Titone. E allora Segretario, purtroppo ci sono Consiglieri 

che sono collegati in videoconferenza, e quindi non possiamo 

dire votiamo per alzata e seduta, quindi la invito a mettere 

in votazione per appello nominare, la nomina degli scrutatori 

nella persona dei colleghi Fici, Coppola e Vanessa Titone. 

Prego Segretario. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,      favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,      favorevole; 
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PRESIDENTE STURIANO  

Sulla nomina degli scrutatori prendono parte alla votazione 

22 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 12, la proposta viene approvata all’unanimità 

con 22 voti favorevoli su 22 votanti. Ha chiesto di 

intervenire il Sindaco per delle comunicazioni. Prego 

Sindaco, si deve prenotare Sindaco. 

 

SINDACO 

Presidente, Segretario, Consiglieri. Considerata l’emergenza 

che vive la nostra città a seguito della firma dell’Ordinanza 

del divieto di uso per l’acqua per attività alimentari, per 

uso potabile, ho ritenuto prima di informare la città, di, 

proprio, per quanto diceva anche il Consigliere Coppola a 

proposito del proto, di fare un passaggio dal Consiglio 

Comunale, condividere con il Consiglio Comunale, le ultime 

novità, ho ritenuto opportuno quindi di potere informare il 

massimo Consesso Civico di quanto sta accadendo, è chiaro 

che non siamo stati in questi giorni ad attendere evoluzioni 

attendendo soltanto il lavoro degli Uffici, abbiamo fatto 

tutta la nostra parte fino in fondo, per cercare di dare 

anche delle indicazioni, abbiamo anche coinvolto l’ASP così 

come la normativa vigente impone, e proprio stamattina 

abbiamo tenuto un incontro con l’ASP con i vertici dell’ASP, 

per valutare il piano di rientro che prevede il D. 

Lgs.31/2001 sulle situazioni diciamo imposte a seguito del 

superamento dei parametri di legge, sulla presenza dei 

nitrati, nel caso specifico, nel caso che ci interessa. Sono 

stati fatti dei controlli interni ed esterni prima di firmare 

la mia Ordinanza, chiaramente ho informato l’ASP e oggi l’ASP 

ha condiviso devo dire, con tempestività, il piano di rientro 

approvato dai nostri Uffici, presentato e trasmesso all’ASP, 

purtroppo, abbiamo preso atto, in queste ultime ore, che 

continua ad esservi una concentrazione di nitrati superiore 

ai parametri consentiti, ai valori consentiti di 50mg, tale 

da non poter consentire la revoca dell’Ordinanza, 

chiaramente siamo oltre che dispiaciuti, preoccupati, e 

dobbiamo porre in essere delle azioni, le azioni che 

chiaramente propone l’Ufficio, che ha oggi rappresentato 

l’Ufficio e che l’ASP ha condiviso non solo durante 

l’incontro odierno, ma anche con una formale nota che è stata 

trasmessa e che conferma quanto c’è stato oggi anticipato. 

Praticamente noi ci troviamo ad avere tre pozzi, per la 

nostra città, e specificatamente quello di Stadio 

Scacciaiazzo e Pastorella che hanno valori di nitrati 

eccessivi e che non consentono di poterne fare poi un uso 

per bere e per tutte le azioni alimentari, per l’uso 
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alimentare. Il problema più semplice, la prima cosa che ho 

detto in quella occasione, chiudiamo questi tre pozzi, e 

così si prosegue, il punto è che il nostro sistema idrico, 

la nostra rete idrica, ha una, diciamo, conformazione, una 

organizzazione, che non consente di potere, per ragioni di 

pressioni, per ragioni tecniche, di potere avere una 

erogazione regolare in tutta la città, se si chiudono i tre 

pozzi, quindi il piano di rientro deve riguardare un po’ 

tutta un’azione complessiva, che i nostri Tecnici hanno un 

po’ condiviso con l’ASP. Diciamo che la soluzione che si 

propone a seguito delle ipotesi in campo, la soluzione più 

semplice, fra virgolette, che comunque provocherà dei 

disagi, è quello di poter arrivare alla temporanea chiusura 

dei tre pozzi, attivando contestualmente, sentirete nelle 

prossime ore, se già non vi sono arrivati dei rilievi da 

parte dei cittadini, di appunto, disagi, perché sono 

cominciate queste manovre che sto per dirvi, cioè, la 

chiusura temporanea dei pozzi, provoca già dei disagi, e 

però la si ritiene la soluzione migliore per avviare delle 

procedure di miscelazione che contestualmente dovrebbero 

provocare una riduzione dei valori dei nitrati e quindi con 

un costante monitoraggio nei prossimi giorni auspicare, 

evidenzio e sottolineo, auspicare, la riduzione degli stessi 

valori di nitrato. Quindi, bisogna avviare queste prove, 

avviare queste manovre con i fontanieri, con l’ausilio dei 

Tecnici e auspicare che nel giro di pochi giorni o di qualche 

settimana, si possano ridurre i valori, è chiaro che non ci 

sarà una chiusura totale, perché se si chiude totalmente, 

avremmo diverse famiglie, possibile anche mille, duemila 

famiglie, che non avrebbero più assicurata l’erogazione 

dell’acqua, questo perché purtroppo, nella nostra città, 

abbiamo valutato anche questo, non c’è una planimetria, una 

mappatura della rete idrica della nostra città, perché la 

prima cosa che veniva in mente era quella di dire, chiudiamo, 

come dicevo, i tre pozzi, vediamo quali aree, quali contrate, 

quali quartieri, quali zone si venivano, venivano a essere 

assicurato il servizio, e di conseguenza soltanto per una 

popolazione ridotta, ma comunque si stima da parte degli 

Uffici, può arrivare anche a duemila utenze, che sono tante, 

in questo caso rimarrebbero però totalmente senza acqua, e 

secondo il D. Lgs. in vigore, non possiamo impedire alla 

popolazione di non avere completamente l’acqua, quindi 

questa non è diciamo, una soluzione, visto che non possiamo 

perimetrare e chiudere soltanto una serie di pozzi o di punti 

di distribuzione, quindi, la soluzione che propone 

l’Ufficio, è questa miscelazione che consentirà di 

verificare gli esiti delle analisi, e di conseguenza arrivare 

alla revoca dell’Ordinanza, speriamo nel giro di pochi 

giorni, ma questo è soltanto ripeto, un auspicio, diciamo 

che dall’ASP ci dicono e anche l’Ingegner Frangiamore e 

Zichitella riferiscono che dovrebbero essere delle manovre 

che nel giro di pochi giorni potrebbero assicurare questa 
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riduzione, però io ho il dovere di essere prudente e di 

spiegare quello che sta accadendo. È pur vero che l’area 

della zona nord, di Birgi, è servita da Siciliacque, dove a 

seguito di ulteriori indagini è emerso che l’acqua è 

potabile, quindi quella zona potrebbe essere stralciata 

dall’Ordinanza, quindi con una revoca parziale, però, anche 

lì, prima di procedere, ebbene avere una certezza assoluta 

delle contrade e dei numeri civici che sono serviti da 

Siciliacque, perché ancora non è del tutto chiaro questo, 

sempre per quella mancanza della mappatura generale che non 

abbiamo, oggi mi hanno detto che ci sono delle zone dove 

passano da tre a quattro condutture tutte attive nella stessa 

strada, per dirne una, quindi, la situazione chiaramente non 

è bella e non abbiamo questa configurazione complessiva con 

una rete idrica che, come sapete, ormai obsoleta, ormai 

chiaramente molto logorata, e però è questa, dobbiamo oltre 

che attrezzarci con gli investimenti, con i piano per cui ci 

siamo attivati, l’Ingegner Frangiamore presenta anche un 

programma con un piano di rientro che riguarda anche il medio 

e lungo termine, con i collegamenti, con altre fonti di 

approvvigionamento fuori provincia, ma di questo non 

parlerò, chiaramente farò avere tutta la corrispondenza che 

abbiamo avuto con l’ASP, in particolare la risposta odierna, 

con la quale ci si comunica un po’ tutte le criticità che vi 

sono, aspetto positivo che noi abbiamo il pozzo principale 

di Sinubio, che fornisce il 70% circa dell’intero fabbisogno 

della nostra comunità cittadina, di cui i parametri sono 

quasi del tutto positivi, nel senso che i diversi punti di 

erogazione sono con valori assolutamente accettabili, 

intorno ai 33, 34mg di nitrati, anche i serbatoi di 

Sant’Anna, è diciamo, con un valore accettabile, è al di 

sotto dei 50mg, e Semeraro con valori di nitrati di 39, i 

valori della zona di Birgi vi ho riferito che sono anche 

quelli accettabili, per cui, alla luce di queste evidenze, 

alla luce di questi risultati che sono venuti fuori anche 

dalla Conferenza dei Servizi odierna, la soluzione che si 

prospetta è quella che vi ho anticipato, l’unica soluzione 

che si può prendere in considerazione, chiaramente siamo 

dispiaciuti, riteniamo che prima di ogni cosa venga la salute 

dei nostri cittadini, quindi è assolutamente necessario 

essere consequenziali e purtroppo comunicare, assieme a 

tutte le altre cose negative che stiamo vivendo in questo 

momento, con tutti i disagi che stiamo vivendo, comunicare 

anche di questa situazione di disagio, contestualmente però, 

ci siamo attrezzati per assicurare dei punti di 

approvvigionamento che saranno oltre che a Birgi, anche nelle 

fontanelle che abbiamo a San Teodoro, prima e dopo la 

rotonda, al parcheggio di San Teodoro, alla scuola di Birgi, 

alla scuola di San Leonardo, ci attrezzeremo con quei pochi 

mezzi che abbiamo, mi riferisco alle autobotte che è stata 

di recente acquistata, poi, è chiaro che i dettagli, i 

particolari di questo piano di approvvigionamento per i 
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cittadini soprattutto per le attività commerciali che stanno 

avendo le ripercussioni che sappiamo, sarà assicurato 

attraverso una specifica comunicazione degli Uffici, anche 

per delle turnazioni, delle autobotti tra centro, zona nord 

e zona sud, soprattutto zona sud perché al nord abbiamo la 

possibilità appunto, di poter contare su questa fonte di 

Siciliacque. Queste sono le questioni più importanti che 

sono emerse dall’incontro odierno, è chiaro che siamo 

preoccupati, perché contestualmente, sapete, è un problema 

che sappiamo, è riconosciuto da molti anni, che le falde 

stanno abbassandosi, e quindi nella nostra programmazione, 

come sapete, nei nostri documenti di programmazione, abbiamo 

previsto degli interventi, abbiamo già come PNRR, pur sapendo 

che la competenza passerà anche a breve e almeno così si 

dice da tempo, all’ATI, abbiamo posto in essere alcune 

iniziative che speriamo con l’occasione del PNRR, possano 

effettivamente essere prese in considerazione, vi sono anche 

lì delle buone speranze, però è chiaro che bisogna attendere 

perché sono interventi di medio lungo termine. Questa la 

prima informativa, Presidente, perché avevo piacere, fra 

virgolette, piacere, dovere di comunicare al Consiglio 

Comunale e nello stesso tempo colgo l’occasione, anche se 

purtroppo non portò fermarmi ancora a lungo, colgo 

l’occasione per riferirvi che stiamo lavorando in queste 

prossime ore dovremmo definire gli atti propedeutici per 

l’approvazione del Bilancio, e fra questi vi è anche la parte 

relativa al piano triennale delle opere pubbliche. Su questo 

argomento mi piacerebbe che anche il Consiglio Comunale 

potesse dare delle indicazioni, specialmente, non solo in 

sede di discussione, durante l’approvazione del Bilancio e 

dello stesso piano, ma anche preventivamente, rispetto anche 

a delle indicazioni che ci possano consentire di quadrare la 

nostra programmazione in maniera tale da potere condividere 

delle iniziative, soprattutto per quanto riguarda le azioni 

strategiche, su questo potrei avventurarmi a parlarvi di 

diverse ipotesi, siccome nei prossimi giorni noi chiuderemo 

la nostra proposta di piano triennale, abbiamo due 

possibilità, o di discuterne qui, dopo che noi presentiamo 

la nostra proposta, oppure di farci avere, ove si ritenga da 

parte del Consiglio Comunale, un atto di indirizzo, una 

indicazione, una proposta, con le modalità che voi riterrete, 

per potere valutare se accedere a queste ed eventuale 

iniziativa per un’opera strategica, l’anno scorso si era 

ipotizzata via Scipione l’Africano, per completare l’azione 

che è stata avviate, vi sono arrivate altre ipotesi come il 

completamento di via Roma, per farne un’area pedonale, un 

po’ come la parte (inc.) vicina a Largo Zerilli per 

intenderci, sono arrivate delle proposte anche per 

completare un’azione di arredamento per la città, per il 

decoro, per l’accoglienza, per renderla più turistica come 

città, se vi sono altre proposte siamo pronti a prenderle in 

considerazione, sarebbe opportuno, nella logica che ci 
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caratterizza, che il Consiglio Comunale, per quanto lo si 

ritenga, da parte vostra, possa fare delle indicazioni, 

capisco che è singolare questa mia modalità di presentarmi 

oggi in Consiglio e parlare apertamente di questo, così come 

può essere singolare parlare del settimo Assessore, secondo 

quella logica che vi dicevo, nelle ultime Sedute di Consiglio 

Comunale, però ecco, vorremmo, al di là poi delle dialettiche 

che devono caratterizzare il dibattito politico, c’è 

sembrato come Amministrazione anche opportuno fare questo 

ulteriore passaggio per dimostrare la reale, sostanziale, 

concreta apertura a confrontarci con il Consiglio Comunale. 

Ritengo anche che alla luce di questa emergenza, fra le 

azioni strategiche da fare, ove dovesse essere necessario 

attivare anche delle iniziative con dei mutui, Presidente, 

probabilmente sarà anche opportuno ricorrere all’acquisto di 

una autobotte o di qualche autobotte, vista questa situazione 

d’emergenza che viviamo e anche questo possiamo chiaramene 

considerarlo, tenendo conto della situazione finanziaria che 

abbiamo, ma, certamente questa la consideriamo una priorità. 

Ecco, questo è il senso della mia presenza oggi in Consiglio 

Comunale, una informativa che mi è piaciuto, come 

Amministrazione abbiamo ritenuto, come Giunta, di potere 

rappresentare al massimo Consesso Civico. Se ci sono delle 

precisazioni da fare, il Presidente sa che purtroppo da qui 

a breve dovrò allontanarmi, però ecco, se dovesse essere 

necessario sono disponibile, intanto a fornire tutti i dati, 

a scanso di equivoci, della corrispondenza che abbiamo avuto 

con l’ASP, tutti i dati ove dovesse essere necessario degli 

esiti delle analisi, tutto ciò che dovesse essere necessario 

per avere un quadro più completo, fermo restando, chiudendo 

questo aspetto della crisi idrica che vive la nostra città, 

fermo restando che continueremo noi a fare tutta la nostra 

parte e fino in fondo, con la speranza che questa situazione 

d’emergenza possa rientrare al più presto, perché, siamo 

consapevoli dei gravi disaggi che tutto questo sta 

determinando. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Grazie Sindaco.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Ritengo di sì. consigliere Passalacqua.  
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CONSIGLIERE PASSLACQUA GASPARE 

Presidente, Sindaco, colleghi Consiglieri. Sindaco, lei 

finalmente si presenta in aula per relazionarci sull’acqua 

dopo la sua diciamo, Ordinanza, noi volevamo capire, 

personalmente, penso a nome di tutti i Consiglieri anche, in 

special modo della Commissione Accesso Agli Atti, che abbiamo 

ricevuto in settimana, senza non poche sollecitazioni, i 

dati di una parte delle analisi, quelle del primo step, 

volevamo capire una cosa, noi abbiamo ricevuto i dati delle 

analisi, e abbiamo visto che, il laboratorio di analisi 

incaricato dal Comune di Marsala, laboratorio analisi credo 

di Trapani, i prelievi che aveva fatto, di cui poi sono 

scaturite le... l’Ordinanza della chiusura dell’acqua, sono 

di metà novembre, metà novembre sono state fatte questa 

analisi, il laboratorio nel certificato che abbiamo avuto 

noi in Commissione, il 2 di dicembre, emette le prime 

analisi, che poi sono quelli con i dati più alti tra quelli 

che lei ha avuto modo di visionare, le prime, in cui, mi 

ricordo con i colleghi, la prima scheda era il pozzo di, se 

il collega mi può... di Scacciaiazzo, ha una percentuale di 

nitrati di 124 su... invece di 50. Ora, volevamo capire una 

serie di cose, perché i primi di dicembre... siamo i primi 

di marzo, sono passati, dicembre, gennaio, febbraio, tre 

mesi, lei 15 giorni fa ha fatto quest’Ordinanza, da buon 

padre di famiglia, non lo metto in dubbio, però, credo che 

la celerità dell’intervento sia, dire tardivo diciamo, è 

farle un complimento. Ora, un’altra cosa, innanzitutto, il 

2 dicembre emettono le analisi, voi vedete questi valori 

importanti, alti, gravi, avete da subito... avete avvisato 

l’ASP il 3 di dicembre? Avete cercato di fare delle indagini 

per capire se c’è qualcuno che in prossimità di quel pozzo 

che è a 124, create danni ambientali? Avete avvertito gli 

Organi di competenza di questo gravissimo risultato, perché, 

50, 51, 60, 70, 124 credo che sia fuori da ogni logica di 

sopportazione. Quindi questo, la inviterei a rispondere. 

Nelle analisi che l’ASP mensilmente sceglie due Fontanelle 

e analizza per il territorio, da quello... da una mia 

conversazione con un Funzionario dell’ASP il 20 di gennaio 

loro, in due Fontanelle che hanno analizzato nella città di 

Marsala, quindi la Fontanella di Spagnola, quella dove c’è 

lo slargo, e un’altra Fontanella che ho segnato, non mi 

ricordo il nome, sempre nella zona nord, la percentuale... 

quindi, l’acqua di arrivo, non quella dei pozzi, l’acqua di 

arrivo era di tutte e due le Fontanelle, sotto i 50 

milligrammi, quindi per loro, fino al 24 di gennaio, con le 

analisi che loro fanno diciamo, in maniera metodica, non 

avevano questo... almeno, su questi due punti, avevano 

un’incidenza inferiore dei milligrammi rispetto allo stato 

d’emergenza che poi lei ha dichiarato. Ora, caro Sindaco, 

capisco tutta la buona volontà, e lei diciamo, anche le sue 

preoccupazioni, però dico, chiudere l’acqua due mesi e mezzo 
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ai cittadini per tutta la città, sapendo che ci sono magari 

dei punti di approvvigionamento in cui l’acqua già era buona, 

perché non dirlo, perché non rendere trasparenti questi dati, 

le assicuro che noi per avere i dati, abbiamo dovuto 

minacciare i Funzionari, cioè una cosa, io, non mi era mai 

capitato in vita mia una cosa del genere, ci sono arrivati 

con busta sigillata, dati sensibili, dico, eravamo 

veramente, mi sembrava di avere a che fare con gli 007. 

Quindi caro Sindaco, io capisco che lei ha avuto dei dati, 

lei non è un Chimico, nemmeno io lo sono, quindi, si fa, 

diciamo, in qualche maniera, ha due esperti in fatto di acque 

credo, nella Governance ha due persone che sono tra l’altro, 

tutte e due nella Governance, uno credo che lavori al 

Consorzio di Bonifica e l’altro è un produttore di sistemi 

di depurazione, quindi, insomma, oltre ai nostri Funzionari 

ha degli esperti al suo fianco in materia. Ora dico, lei ha 

bloccato, dopo due mesi e mezzo, dall’episodio, io volevo 

capire, perché lei ha... non ha dato i dati dell’acqua di 

arrivo dei punti che lei ha analizzato, non c’è stata 

trasparenza, mi dispiace, abbiamo avuto un’Ordinanza tout-

court, tutti preoccupati, tutti chiusi, le attività hanno 

rischiato di collassare, perché in teoria credo che, magari 

qualcuno aveva il depuratore, qualcuno no, però insomma, non 

credo che tutti fossero a norma, se ci fosse stato un 

controllo capillare, credo che in parecchi avrebbero avuto 

dei problemi, perché, non lo so, ci sarebbe stata una 

difficoltà anche di operatività. Ora io volevo capire, adesso 

lei ci racconta che ha delle Fontanelle che ci indicherà, in 

cui l’acqua entrata sono buoni, questa percentuale, cioè, 

poi, analizzando anche la legge, l’abbiamo fatto con i 

colleghi della Commissione Accesso agli Atti, con Gabriele 

Di Pietra, con qualche altro, con tutti, no con qualche 

altro, tutti in maniera unanime, perché poi, la vicende 

dall’acqua ha interessato tutto, siamo stati tutti 

sollecitati dai cittadini, a telefonate, perché il problema 

dell’acqua è un problema serio insomma, che riguarda tutti 

e in maniera anche pesante. Volevamo capire, nella prima 

Ordinanza, quando lei aveva ricevuto i primi dati, non ce 

n’erano Fontanelle in città che avevano un tasso di 

concentrazione di nitrati inferiori ai 50 che già si poteva 

usare e la gente poteva evitare di andare a comprare l’acqua, 

perché non tutti possiamo comprare l’acqua, io la posso 

comprare, non ho problemi, ma non credo che tutti in città 

possono comprare l’acqua, quindi, io credo che la sua 

Ordinanza è stata un po’ frettolosa, e figlia di Consiglieri 

sbagliati, quindi, mi piacerebbe che lei adesso ci desse i 

dati, noi come Commissione e come Consiglio Comunale abbiamo 

il diritto di vederli tutti i dati, capire la corrispondenza, 

perché ripeto, lei mi dice la corrispondenza con l’ASP, ci 

mancherebbe, ci sta, era la prima cosa che lei doveva fare, 

però, quanto tempo è intercorso da quando l’Amministrazione 

ha saputo della gravità della situazione a quando si è 
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confrontato con l’ASP, quanto è passato, perché le ripeto, 

noi abbiamo in Commissione, i documenti che ci dicono che il 

2 di dicembre sono state emesse le analisi, in cui nel pozzo 

di Granatello c’era 124, e l’Ordinanza è di metà febbraio, 

dopo due mesi e mezzo, quindi, caro Sindaco, se per cortesia 

ci può dire il perché di questo tempo perso e come si intende 

però nella realtà dei fatti, e se ci sono stati dei 

provvedimenti errati, ammettere degli errori, è sintomi di 

intelligenza. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Sindaco, facciamo finire gli interventi e poi interviene? 

Perfetto. Il Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente, Signor Sindaco, Consiglieri colleghi. 

Sindaco, lei ha avuto il buonsenso e la responsabilità di 

fare un’Ordinanza, sebbene pesante, ma dovuta, perché ha 

pensato giustamente, alla salute pubblica, ora io però, da 

questo dato che è venuto fuori, mi pongo una domanda e mi 

sorge il dubbio, vorrei sbagliarmi, però abbiamo tutti il 

diritto di sapere, di conoscere, se a ritroso ci sono pure 

delle responsabilità, cioè, è la prima volta che succede 

questo inquinamento di nitrati? O negli anni passati ci sono 

stati e nessun altro Sindaco, all’infuori di lei, ha fatto 

delle Ordinanze. Perché veda, è probabile che questa sia una 

delle concause per un’incidenza tumorale a Marsala, che non 

lo so se effettivamente è nella media o al di sopra della 

media, può anche essere, io vorrei sbagliarmi e non vorrei 

credere che ci siano stati dei Sindaci nel passato che non 

hanno avuto questa sensibilità, e questa responsabilità, per 

cui chiedo, lo chiedo a lei Presidente, se attraverso i 

Consiglieri o attraverso l’Amministrazione che forse è  

meglio, si può accedere ai risultati degli anni precedenti, 

perché se ci sono delle responsabilità lo vogliamo sapere. 

Per quanto riguarda invece lo stato attuale, mi auguro, così 

come ha detto il Sindaco, che al più presto possa venire 

fuori un dato, un risultato entro il 50mg, per poter 

attingere a tutta l’acqua, perché veda, Sindaco, nelle 

famiglie si sta facendo del sacrificio e sono sacrifici 

utili, perché per la salute qualsiasi cosa si fa, è sempre 

utile, usiamo le bottiglie, eccetera, eccetera, ma mi chiedo, 

i commercianti, i panettieri, i ristoranti, quale acqua 

usano? Grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Vinci. 

 

CONSIGLIERE VINCI ANTONIO 

sì, Presidente. Signor Presidente, Signor Sindaco, Colleghi. 

Veramente Sindaco, non era previsto il mio intervento, ma 

visto che lei ha avuto, diciamo, ha voluto comunicare la 

questione dell’acqua, la questione idrica della nostra 

città, al Consiglio Comunale, nel suo intervento, non riesco 

a capire bene due aspetti, il primo aspetto lei parla dei 

pozzi, delle analisi di un pozzo di Sinubio, per le mie 

conoscenze, non odierne non nell’ultimo passato, ma a Sinubio 

sono più di quattro, cinque pozzi che vengono messi, poi se 

lei ha il dato del fungo dove in pratica viene raccolta 

l’acqua dei pozzi pompati a Sinubio è un altro discorso, 

adesso non so la parte gestionale e chi gestisce il settore, 

tra l’Ingegner Frangiamore, o il PO. Finisco per dire, 

Sinubio sono, cioè, una postazione che è diciamo, a cascata, 

prende l’acqua da cinque, sei pozzi di Sinubio, il Sindaco 

parlava del pozzo di Sinubio, dico io, allora sono più pozzi 

di Sinubio che l’acqua è buona, questo è il mio ragionamento. 

Altro ragionamento, e volevo capire, e per questo non 

addossare nulla al Sindaco qui presente, però, perché non è 

diciamo, penso che la gestione di questo servizio c’ha un 

Dirigente, c’ha un... e ognuno assume la propria 

responsabilità, capire la questione di Pastorella, che mi 

pare di avere capito, ci sono dei valori sballati a 

Pastorella. Allora io dico, Pastorella è stato chiuso, il 

Presidente Sturiano che è la mente storica di quest’aula, sa 

che Pastorella è stato chiuso per quattro, cinque anni, 

quando si è riaperto la Fontanella a Pastorella, o quanto 

meno, quando si è riaperto due anni fa, la zona sud, cioè, 

dare l’acqua tutti i giorni a tutti i versanti, tra 

Strasatti, Cuore Gesù, Fornara, (inc.) fino ad arrivare a 

confine con Petrosino, c’hanno comunicata qui, in Seduta, 

dopo mille richieste fatte da questi banchi, che in pratica 

Pastorella si attivava un bypass che veniva da Sinubio e i 

pozzi di Pastorella rimanevano chiusi, perché oltre ai 

nitrati c’erano anche altro tipo di inquinamento che in 

pratica non permetteva per nulla attingere acqua, anche 

perché, conoscendo e abitando nella zona, i pozzi di 

Pastorella nacque nel 1960 circa, all’interno di un Bacino 

di abitazioni e ahimè, non avendo mai sicuramente, fatto la 

rete fognaria sull’intero territorio, non per colpa sua 

Sindaco, e nemmeno il suo predecessore, e nemmeno anche per 

l’altro, forse per l’estensione e il tipo, la tipologia di 

rete urbana che noi abbiamo da Birgi a Strasatti, non essendo 

quella zona fornita bene, per nulla di fognatura, sicuramente 
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la situazione è traumatica. Domanda Sindaco, e questo tengo 

più di tutte le altre cose, capire in quale periodo e chi ha 

dato l’autorizzazione, chi l’ASP, una serie di Enti, per 

riprelevare l’acqua da Pastorella, perché Pastorella qui è 

stato comunicato, dal suo predecessore e con l’Assessore 

all’epoca di riferimento, che abbiamo fatto un grande sforzo 

attivando la fontanella di Pastorella e l’apertura 

dell’acqua tutti i giorni in quel versante, perché scende 

l’acqua da Sinubio, passa davanti una via, detta, via 

Fornara, che da Santo Padre conduce a Pastorella, entra e 

riesce, non verrà... veniva prelevata nulla, si utilizzavano 

le vasche di accumulo, la vasca, perché Pastorella ha una 

storia, bellissima o bruttissima, c’era un vecchio fungo 

come quello di (inc.) come quello di Ciavolo, viene demolito, 

viene fatto un acquedotto, il più moderno che il Comune di 

Marsala ha avuto fatto, dieci anni fa, con vasca interrata 

e non più a fungo, famoso fungo, dove in pratica noi passiamo 

e vediamo tutti questi funghi, c’è un acquedotto interrato, 

mimetizzato, e poi si è scoperto che l’acqua... ma era la 

scoperta dell’acqua calda, se qualcuno  mi può capire, detto 

ciò per anni, quel pozzo, quell’acquedotto nemmeno è stato 

inaugurato, perché proprio a Pastorella c’è un acquedotto 

vero e proprio, interrato, io invito la Commissione Lavori 

Pubblici, qualsiasi Commissione, l’Urbanistica, insomma, 

fare anche un sopralluogo, per rendersi conto che abbiamo un 

acquedotto realizzato, e mai inaugurato perché il pozzo di 

quella zona, il pozzo che c’è proprio lì, sotto l’acquedotto 

era inquinata, ma non solo di nitrati ma anche da altro. 

Quando si è riaperto questo, l’attingimento chi l’ha 

autorizzato, perché non vorrei, disgraziatamente, o 

involontariamente, aprendo l’acqua lì, o prelevando l’acqua 

a Pastorella, inserita nel circuito che porta l’acqua a 

Marsala, abbiamo combinato tutto questo guaio, io mi auguro 

che non sia così, però, sarei molto contento se, non stasera 

perché capisco che magari lei non c’ha il dato, nei prossimi 

giorni, verremo a conoscenza, o verrei a conoscenza, di 

quando si è autorizzato di nuovo il prelievo a pompaggio 

dell’acqua di Pastorella. Ultima cosa e finisco, in questi 

giorni ho ricevuto anche qualche lamentela di qualche 

cittadino perché, se l’acqua a Marsala, dietro una sua 

Ordinanza, non poteva essere utilizzata, alcuni inconsci o 

non pensando il discorso che le Fontanelle, l’acqua è sempre 

la stessa, quella delle Fontanelle e quella che esce dal 

rubinetto di casa, c’era la fila Pastorella per prendere 

l’acqua, tant’è che alcuni giorni fa mi sono fermato e ho 

detto: “Scusate, ma, questa è la stessa acqua che c’è a 

Marsala, non si può utilizzare”, nessuno ahimè, ovviamente 

non è che ci doveva andare lei, credo nemmeno il suo 

Assessore di riferimento, credo nemmeno il Presidente del 

Consiglio Comunale, credo che nemmeno io, pur abitando lì, 

però, qualcuno si doveva preoccupare di bloccare, togliere 

il rubinetto e metterci un bel tacco di quello di 1,50 euro, 
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e dire acqua chiusura perché non è... perché fino a ieri 

sera c’era gente che faceva la fila a Pastorella. Finisco 

Presidente, scusi che ho rubato qualche minuto. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente, Segretario, Sindaco, colleghi tutti. 

Dicevo Presidente, condivido l’intervento fatto dal 

Presidente dell’Ottava Commissione, il Consigliere Rino 

Passalacqua. Sindaco, mi soffermerei tra le tante questioni 

che ha sollevato il Consigliere Passalacqua, sua quella 

riguardante la tempistica, avevo già avuto modo di accennare 

questa situazione, allarmante, secondo me, considerato che 

il laboratorio ha emesso le analisi in data 2 dicembre, e da 

quella data vi sono state le nuove analisi forse a fine o a 

metà di gennaio, come Commissione è stata fatta una richiesta 

di accesso agli atti, ma dal 2 dicembre alla metà di gennaio, 

alla Commissione non è arrivato nulla, quindi ci chiediamo, 

in questi 45 giorni cosa sia successo e cosa è stato fatto. 

Per quanto riguarda il piano di intervento, Sindaco, mi sono 

permesso di intervenire per far sì che nel suo secondo 

interno potrà anche essere chiarito qualche aspetto che non 

mi è stato chiaro, non mi è chiaro. Parlava come piano di 

rientro lei, della chiusura temporanea di tre pozzi e 

successivamente della miscelazione, e probabilmente la 

riapertura, dato che parlasi di chiusura temporanea, la 

riapertura dei tre pozzi, so che lei non è un Tecnico, ma se 

le è stato comunicato ed è nella possibilità, nelle 

condizioni di farlo, mi piacerebbe meglio capire come 

dovrebbe avvenire questa miscelazione chiudendo i tre pozzi 

inquinati e poi riaprirli, dato che si parla di chiusura 

temporanea, quindi immagino che vi saranno delle azioni in 

quei pozzi che vanno chiusi in maniera temporanea, capire 

che tipo di azioni, se già sono state concordate. Il 

Consigliere Passalacqua diceva anche, che a seguito delle 

analisi, magari sarebbe stato il caso di coinvolgere gli 

Organi competenti, anche per avviare delle indagini, non noi 

ovviamente, ma chi di competenza, abbiamo visto come 

Commissione, che diversi Comuni, anche della nostra stessa 

Regione, che hanno avuto difficoltà di questo tipo, hanno 

poi riscontrato in prossimità dei pozzi che riportavano 

valori al di là dei parametri consentiti dal D. Lgs.31/2001 

vi erano delle azioni nella zona limitrofa che non 

rispettavano le normative vigenti in tutela ambientale. Per 

quanto riguarda la situazione del versante nord e quindi 
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nello specifico di Birgi, ho suggerito anch’io in 

Commissione, conoscendo bene quella zona, un intervento del 

genere, cioè quello di isolare la zona nord, considerato che 

c’è l’allaccio con Siciliacque, isolare in maniera anche 

semplice con una valvola, che vada a bloccare l’arrivo 

dell’acqua dalla rete idrica principale, tra l’altro Birgi 

sappiamo che non è una zona intermedia a due contrade, quindi 

chiudendo quella possibile valvola, non si va a danneggiare, 

nessun altra contrada successiva, il fatto sta che è la prima 

i ordine a prendere da Siciliacque, e non c’è nessun’altra 

contrada marsalese che la precede, probabilmente se questo 

lavoro fosse stato predisposto da chi di competenza, in 

maniera celere, già a partire dal 2 di dicembre, quando dai 

primi dati si riscontrava una presenza notevole di nitrati, 

forse già il 14 di febbraio, gran parte della popolazione 

poteva rifornirsi presso le Fontanelle che citava lei, quelle 

di San Teodoro, della scuola elementare, non andando così a 

creare ulteriori disagi e disservizi a centinaia e centinaia 

di cittadini. Ne approfitto e concludo Presidente, soltanto 

per comunicare a lei e all’aula tutta, che il Gruppo 

Consiliare Civicamente ha presentato e protocollato nei 

giorni scorsi, una proposta, un atto di indirizzo, avente ad 

oggetto la richiesta della riduzione del canone idrico per 

tutto quel periodo limitatamente al periodo di validità 

dell’Ordinanza Sindacale n.2 del 15 febbraio 2022, a tal 

proposito c’è anche una Sentenza della Cassazione la Prima 

Sezione Civile, la n.2182 del 4 febbraio 2016, che conferma 

che i cittadini non debbano pagare a pieno l’acqua, se questa 

non è potabile, invito lei Sindaco, anche a prendere appunti 

su questa nostra richiesta, sicuramente avremo modo di 

approfondire con tutta l’aula nel corso delle prossime 

Sedute. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Grazie Collega Di Pietra. Scusami collega Fici, stavo 

intervenendo riallacciandomi al collega Vinci, non ho visto 

che... sì, facciamo intervenire il collega Fici e poi... 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Presidente, colleghi, Sindaco. Io Presidente vorrei 

ricollegarmi un attimino alle parole dette dal Sindaco in 

merito alle analisi che si sono avute di recente, rispetto 

a questo ennesimo controllo fatto a tappeto su tutti i pozzi 

presenti a Marsala, e se ho capito bene, dall’intervento del 

Sindaco, si evince che soltanto tre pozzi, quello dello 

Stadio, di Scacciaiazzo e Pastorella, presentano questi 

valori di nitrati alti, ma è bene anche dire che di pozzi a 
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Marsala io credo che ve ne siano una ventina, per qui, 

ritengo che sia doveroso da parte degli Uffici adoperarsi in 

maniera più tempestiva possibile, per cercare quanto meno di 

riconsentire, a fetta importante della popolazione, 

l’approvvigionamento di acqua, anche per usi alimentari, e 

a tal riguardo, Sindaco, non riesco a capire perché questo 

intervento non si riesca a fare già per quanto riguarda il 

versante nord della città, perché credo che il pozzo dello 

Stadio non riesca a fornire quel versante della città, credo 

che al massimo possa tale pozzo, servire quelle che sono le 

abitazioni e l’hinterland attorno allo Stadio. Per quanto 

riguarda invece, ritengo puntuale e brillante l’intervento 

del collega Vinci, un’apposita analisi invece occorre farla 

sul pozzo di Pastorella, perché ricordava bene il collega 

Vinci, che tale pozzo era stato, come dire, bandito per dei 

parametri alti, per cui occorre capire il motivo per cui 

questo pozzo rientra in seno a questo censimento complessivo 

che è stato fatto e se invece, viceversa, anche a seguito 

magari del cambio dei Funzionari che si sono susseguiti in 

questi anni, magari sfugge qualcosa anche agli Uffici, perché 

se vero è che questo pozzo non serve quella zona e non viene 

utilizzato nei serbatoi di accumulo per la miscelazione, 

evidente che quell’acqua che proviene da Sinubio come diceva 

lei, e che fornisce il 70% del quantitativo di acqua che la 

città ha, se è buono, dico, probabilmente anche in quella 

zona si potrebbe nuovamente ripristinare il servizio anche 

per l’uso potabile, per cui, Sindaco, veramente, chiedo a 

lei di sollecitare il più possibile gli Uffici a fare questi 

appositi approfondimenti, perché ritengo che sia la zona 

nord che la zona sud, se il campione di riferimento è il 

pozzo dei Pastorella, necessita immediatamente e 

tempestivamente delle apposite riflessioni e valutazioni. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Allora, io mi sento di dire due cose, e poi do la parola al 

Sindaco. Mi dispiace vedere che se una questione così 

delicata, molto delicata, com’è quello della potabilità 

dell’acqua un bene primario, si siano aperti in questi 

giorni, solo scontri fra tifosi, chi a favore del Sindaco e 

chi è contro il Sindaco, non ho visto senso di responsabilità 

nel cercare di capire e di affrontare seriamente la 

questione, e vederla, Sindaco, dal punto di vista dei dati, 

dal punto di vista dei dati, e mi dispiace, mi dispiace 

perché stiamo parlando di una questione che è abbastanza 

seria, di una questione che i colleghi Consiglieri che sono 

presenti in questo Consiglio, lo può dire il collega Alagna, 

il collega Vinci, il collega Coppola, no ne vedo altri. Una 

delle preoccupazioni nostra, collega Vinci, mio in 
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particolare e di alcuni colleghi che siamo ancora qui, lei 

è uno di questi, ha portato l’Assise Civica tre anni fa, ad 

inserire, collega Alagna, nel documento unico di 

programmazione, un emendamento, studio, convegni sull’acqua, 

possiamo verificarlo, collega Coppola, si ricorda no? Tre 

anni fa, convegni e studi, qualche intervento di questo forse 

il convegno e studi è stato fatto appositamente da questo 

Gruppo Consiliare, anche dal suo Gruppo Consiliare, abbiamo 

inserito nel piano triennale delle opere pubbliche, degli 

emendamenti che prevedeva attraverso attingimento di bandi 

regionali, comunitari, l’acquisto di potabilizzatori, di 

dissalatori modulari possibilmente, sapete perché? Perché il 

Responsabile dell’Ufficio Idrico di quel periodo, è venuto 

a dirci in maniera molto preoccupata che siccome la falda 

acquifera si abbassava di un metro e 20 l’anno, il livello 

di nitrati stava iniziando ad alzare, ed era talmente alto, 

così come abbassandosi la falda acquifera la preoccupazione 

era che nel giro di qualche anno non si pesca più acqua 

potabile ma si pesca acqua salata, ricordate colleghi no? E 

oggi ci meravigliamo, oggi ci stiamo meravigliando, sul 

perché i livelli sono altri, perché è stata chiusa o non è 

stata chiusa, io oggi mi sono meravigliato nell’apprendere 

che il pozzo dello Stadio, collega Fici, che era chiuso, 

collega Fici il pozzo dello Stadio era chiuso perché era uno 

di quei pozzi che aveva un livello di nitrati talmente alti, 

che ha spinto a chiedere possibilmente l’intervento, e ci 

sono i dati che parlano, di un potabilizzatore, ci sono i 

documenti che parlano, ci i verbali del Consiglio Comunale 

di tre anni fa che lo dice, e non ce lo siamo inventati, per 

me era chiuso Sindaco, io oggi quando ho appreso che è stato 

aperto, sono saltato dalla sedia, stessa cosa per Pastorella, 

quindi dico, secondo me, ci sono, ecco, lì, anche lì, intanto 

ha fatto bene a chiudere, perché la salute del cittadino, 

nel dubbio, nel rischio, viene prima di tutto, e non è vero 

che erano tutti pozzi inquinati, era opportuno capire da 

dove venire questo pozzo che teoricamente andava ad alterare 

i dati, perché se il livello era abbastanza alto, abbiamo 

visto che c’erano pozzi addirittura a 120, ora quello che 

preoccupa qual è? Mettiamoci assieme attorno ad un tavolo e 

cerchiamo di risolvere questo problema annoso, ragazzi, 

l’investimento più serio, più grosso che l’Amministrazione 

dovrà affrontare da qui ai prossimi anni, è il problema 

idrico, oggi le più grosse guerre si fanno nei paesi 

sottosviluppati per l’acqua, perché è un bene primario, e 

allora, con grande senso di responsabilità, acquisiamo i 

dati, verifichiamo i dati, degli anni passati e degli anni 

precedenti, degli anni futuri, degli anni avvenire, quelli 

attuali, questa cosa ci deve preoccupare, perché se il 

Geometra Bua, faccio nome e cognome, era preoccupato, e lo 

ha detto, e penso che anche la sua Amministrazione, collega 

Passalacqua, è stata messa al corrente, tant’è che è corsa 

ai ripari, si è nominato un Consulente, ha nominato 
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l’Ingegnere Laudicina come Consulente proprio idrico, per le 

problematiche che stiamo dicendo, mi dispiace che poi a mezzo 

Facebook, non è possibile, cioè, vedo poi delle note, che 

invece di essere responsabili, quasi, quasi si addita 

l’avversario politico, su queste cose la politica non si 

deve dividere colleghi, bisogna trovare soluzioni comuni, 

perché come ha detto il collega Fici, bisogna capire, bisogna 

analizzare i dati, e se il Sindaco è stato responsabile 

adesso ed è stato criticato e attaccato, se questi dati erano 

presenti anche negli anni passati, e qualcuno non l’ha fatto, 

ha attentato alla salute pubblica? 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

E allora dico, acquisiamo i dati, con molto senso di 

responsabilità, analizziamo i dati, oggi sappiamo che sono 

tre i pozzi inquinati, oggi sappiamo che sono tre, vediamo 

come ci possiamo muovere, rispetto a questi tre pozzi, però 

alcuni analisi passate e soprattutto future, e io non mi 

preoccupo più per il passato, perché il passato è passato, 

pensiamo a quello che deve essere il futuro di questa città, 

se dobbiamo intervenire, come dobbiamo intervenire, come 

possiamo trovare le soluzioni, perché i dati sono variabili, 

oggi abbassano e domani aumentano, ma non possiamo stare 

senz’acqua. Sindaco scusami se ho fatto... mi sentivo di 

farla perché, come hai avuto modo di vedere oggi quando, 

ecco, mi sono un pochettino inalterato, quando ho saputo che 

alcuni pozzi erano stati attivati, dicendo che i livelli 

erano alti, bisogna capire per quale motivo sono stati 

attivati e chi ha dato le disposizioni di attivarli, se 

c’erano dei dati, delle analisi tecniche, che erano 

confortevoli e quindi pensavo di poterli riattivare, ma in 

modo particolare questi pozzi devono essere monitorati con 

molta attenzione e con molta frequenza... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Ed è grave come dice il collega, alcuni dati non si possono 

risalire a distanza di due mesi, mi trova d’accordo. 
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(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Ma io non dico questo, io sto dicendo solo, perché il 

problema è serio ragazzi, il problema è serio. Sindaco ti do 

la possibilità di intervenire e poi ti lascio libero. 

 

SINDACO 

Io, condivido... devo fare, sinceramente, confesso, uno 

sforzo per non essere polemico, però, effettivamente, la 

questione acqua, è così riconosciuta che è un bene primario, 

che sarebbe veramente assurdo continuare a lavorare o ad 

avere delle contrapposizioni, la logica delle tifoserie, 

come diceva bene il Presidente Sturiano, o dei Gruppi di 

Maggioranza, Opposizione che siano. Qua siamo dinnanzi a una 

situazione delicata, grave, e dovremmo veramente concorrere 

tutti insieme per cercare delle soluzioni, intanto per 

l’immediato, poi se bisogna approfondire anche una logica di 

monitoraggio, capire le evoluzioni che vi sono state, il 

perché dell’apertura di alcuni pozzi, questo, sono 

d’accordo, ma vediamolo un minuto dopo, intanto 

concentriamoci tutti insieme, se lo si ritiene, chiaramente 

io provo sempre a fare questi appelli di condivisione, 

concentriamoci su come dare delle risposte. Allora, ai 

Consiglieri Passalacqua e Di Pietra, i dati delle analisi, 

non so perché hanno tardato, spero che entro i 30 giorni 

previsti dalla legge siano stati comunque consegnati, ci 

sarà stato un motivo da parte... spero che siano stati 

consegnati, dico, li avete ricevuti i dati... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

No, no, voi li avete ricevuti, voi i dati no? 

 

(Intervento fuori microfono) 
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SINDACO 

Penso che questi, non si possono neanche negare, non c’è 

bisogno di minacciare, sicuramente, entro i 30 giorni 

previsti dalla legge, si possono, si devono assolutamente 

trasmettere e inoltrare, a me sembra strano che possano 

esservi state delle resistenze, tranne che per ragioni di 

responsabilità, perché magari trapelando questi dati, si 

possono anche determinare dei danni, perché si può fare 

confusione fra Pastorella, Stadio, Birgi, e magari dice: “Io 

posso andare a bere di qua, io posso andare a prelevare di 

là”, quindi, io direi di comprendere anche il senso di 

responsabilità dei Dirigenti, dei nostri Funzionari, che si 

saranno mossi secondo una precisa logica di, appunto, di 

prudenza e di responsabilità. Cosa devo dire, i dati delle 

analisi, io ho saputo tutto, adesso non voglio sbagliare, ma 

ho saputo di queste anomalie dei dati, soltanto nel periodo 

di gennaio, responsabilmente l’Ingegnere Frangiamore, è 

venuto a parlarmi personalmente, diciamo, non me l’ha messo 

per iscritto, ma responsabilmente è venuto a informarmi di 

quanto stava accadendo, abbiamo... ha condiviso con me delle 

azioni, pur essendo di carattere gestionale, cioè di fare 

ulteriori verifiche, di fare un passaggio con l’ASP così 

come ho fatto io, attivando una corrispondenza prima della 

firma dell’Ordinanza, diciamo tutti passaggi dovuti, 

necessari, che anche qui, responsabilmente abbiamo assunto. 

Credo che effettivamente da ciò che ancora non ufficialmente 

mi è stato comunicato dagli Uffici, c’erano effettivamente 

questi dati più elevati per un’analisi fatta a dicembre, di 

cui non so quando è stato dato l’esito, almeno io, io so di 

un’analisi effettuata a dicembre però non l’ho avuto 

comunicato formalmente, tutt’oggi no ne sono formalmente a 

conoscenza, ma mi è stato detto che sono stati fatti dei 

prelievi, delle analisi a dicembre, cui risultati... metà 

dicembre, cui risultati, gli esiti si sono avuti qualche 

settimana dopo, e in quel caso c’erano dei parametri molto 

più, diciamo, elevati, superiori alla norma, motivo per cui 

si è provveduto, da ciò di cui sono a conoscenza, a fare 

subito ulteriori verifiche e approfondimenti, e sono emersi 

fra l’altro dei rientri di parametri, di valori anche 

significativi, perché, in un pozzo si è passati da 124 a 47 

per esempio, e sono dati significativi, per cui, la verifica 

probabilmente è stata opportuna, ma in ogni caso sono aspetti 

di carattere gestionale sui quali, chiaramente non posso 

avventurarmi, perché bene si diceva, io non sono un Tecnico, 

e non posso esprimere dei giudizi. So soltanto una cosa, i 

controlli, come prevede la norma, sono controlli esterni e 

controlli interni, dall’ASP, sono venute indicazioni di 

valori su... campioni chiaramente, perché devo dire che i 

nostri Uffici sono stati responsabili particolarmente 

attenti a fare, diciamo, una verifica quasi a tappeto, 

tantissimi pozzi, un tempo invece, si facevano probabilmente 
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dei prelievi a campione, così come, giustamente, per la parte 

che riguarda l’ASP sono stati fatti dei rilievi e dei 

prelievi a campione, che sono anche importanti, perché, fatti 

direttamente dall’Autorità Sanitaria, assumono anche un 

significato importante, così come quelli nostri che poi sono 

stati tempestivamente comunicati all’ASP, perché fatti in 

laboratori chiaramente, accreditati. Io non credo che ci 

siano state, almeno per la parte che mi riguarda, che ci 

riguarda, diciamo, dei ritardi, delle anomalie, perché qui 

stiamo parlando in fondo di un lasso di tempo che riguarda 

poche settimane, non parliamo di anni, non parliamo di anni, 

parliamo di qualche settimana, quindi io credo che, c’è stata 

veramente tutta la buona volontà, immagino dai miei... anche 

a partire dai miei predecessori, lo stesso ex Sindaco della 

città, il Dottore Alberto Di Girolamo, so che si è avvalso 

della consulenza, come bene diceva il Presidente Sturiano, 

oltre che dell’Ingegner Laudicina, dell’Ingegner Sardo, del 

Dottore Agate, che sono questi ultimi parte della mia 

Governance, con la differenza che io lo rendo noto, altri 

insomma, se ne avvalevano, ma no ne vedo nulla di male, se 

ci si avvale di soggetti che diciamo, venivano consultati da 

parte dell’ex Sindaco e da parte mia, credo che sono delle 

risorse, delle esperienze importanti di cui poterci avvalere 

e dobbiamo essere orgogliosi di averli disponibili e dovremmo 

esserne riconoscenti, io speso che non li facciamo stancare, 

tutti questi esperti che lavorano a titolo gratuito, perché 

ogni giorno diciamo, del loro impegno, è in favore della 

nostra città. Credo quindi che ci sia stata la massima 

trasparenza, per quello che riguarda la mia Giunta, per 

quello che mi ha riferito certamente l’Ingegnere 

Frangiamore, non penso che vi siano stati interventi tardivi, 

non volevo venire qui a difendere la mia posizione, 

sinceramente questo mi dispiace, non sono qua per difendermi, 

sono qua per condividere, sono qua per trovare soluzioni, 

sono qua non per reagire, perché ad ogni offesa potrebbe 

esserci sempre una reazione, io non sto reagendo, sono qua 

a dire lavoriamo insieme, chiaramente lo faccio con tanta 

pazienza, con tanta buona volontà, gradirei anche un po’ di 

comprensione da parte vostra, perché non è un tempo bello 

che stiamo vivendo, e credo che dovremmo entrare in questa 

logica, e sono contento per quello che stiamo facendo in 

questa città, per esempio, sul tema della pace, cercando di, 

anche qui, cercare di provare a non dividerci, la stessa 

cosa dovremmo fare quanto meno, come su alcuni altri temi 

così importanti. A proposito di quanto diceva il Consigliere 

Vinci su Sinubio, devo precisare, che tutti i pozzi di 

Sinubio sono con parametri al di sotto dei 50mg, quindi, 

totalmente potabili, tranne uno, da ciò che adesso non trovo 

qui nei miei appunti, eccolo qua, “i serbatoi di Sinubio 

rappresentano la principale fonte di approvvigionamento 

della città in quanto raccolgono una quantità d’acqua 

stimabile attorno al 70%, i risultati delle analisi delle 
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acque nei pozzi mostrano i valori entro la soglia di 

variabilità ammesse dalla normativa, tranne che per il pozzo 

n.14, dove abbiamo 61mg, e il n.7 con 55, ma che comunque è 

un parametro accettabile perché c’è un 5 più, 5 meno”. Questo 

che significa, comunque, che nei serbatoi di distribuzione 

comunque, fanno, nella media si arriva lì, certamente, a una 

media, a un parametro accettabile al di sotto della soglia. 

L’aspetto per il quale, probabilmente non sono stato chiaro, 

e lo ribadisco anche a proposito di ciò che diceva il 

Consigliere Fici, riguarda l’apporto di ciascun pozzo per 

potere servire tutta la città, mi spiego, se non funzionano 

tutti i pozzi, Consigliere Fici, se non funzionano 

contestualmente tutti i pozzi, noi non abbiamo la stessa 

forza di pressione, lo stesso volume d’acqua che arriva, per 

potere soddisfare le esigenze della città, purtroppo, come 

ho cercato di spiegare poc’anzi, ma non essendo un Tecnico 

probabilmente non sono stato compreso, in maniera più 

elementare, se tutti i pozzi non sono attivi, c’è una 

pressione più bassa e una difficoltà di raggiungere le zone 

più alte, o di raggiungere alcune zone della città, per cui, 

ci troviamo con questa interruzione che vi è stata nei tre 

pozzi per le miscelazioni che si stanno provando a fare in 

queste ore, c’è stata una conseguenza di ulteriori disagi 

proprio per questa ragione, noi avremmo teoricamente potuto 

chiudere tre pozzi, chiudendo tre pozzi, avremmo avuto 

attorno a 1500, 2000 utenze, probabilmente, non servite, 

l’80% della popolazione potrebbe avere l’acqua, ma l’altra 

parte, la rimanente parte, seppure esigua rispetto al 

servizio che daremmo alla maggioranza dei cittadini, 

impedirebbe di avere l’acqua totalmente, cioè, non 

potrebbero avere, né quella potabile per uso alimentare e 

umano, né quella per la quotidianità, al di là della 

potabilità, e quindi, per legge, non potendo escludere, 1000, 

2000 utenti, ad avere questo servizio essenziale, bisogna 

ricorrere alla miscelazione, la miscelazione comporta una, 

diciamo, un apporto con una certa gradualità, con un... 

calibrando il flusso di acque dei diversi pozzi, compreso 

questi tre, e chiaramente, comporta il problema che stiamo 

rappresentando, e cioè, che dobbiamo attendere ancora due 

settimane circa, per avere esito di questa miscelazione che 

si andrebbe a fare, che consentirà di capire se poi possiamo 

revocare per intero. Per Birgi, Consigliere Di Pietra, voglio 

intanto precisare, che grazie alla precedente 

Amministrazione, noi abbiamo avuto questo collegamento di 

due litri al secondo, che con la mia Amministrazione è stato 

trasportato, arricchito, aumentato a cinque litri al 

secondo, e abbiamo oggi la possibilità, di potere 

perimetrare, cosa che ancora non è stato tecnicamente 

fattibile, quali sono, dicevo poc’anzi, le zone esatte, le 

contrade esatte, dell’ampio comprensorio della zona nord, 

che sono servite da Siciliacque, e quali, diciamo, dalla 

nostra rete di distribuzione, siccome non possiamo 
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improvvisamente, revocare, dire, zona nord Birgi, c’è San 

Leonardo, ci sono contrate limitrofe che possono magari 

pensare che si può utilizzare l’acqua potabile e invece 

magari, si creano delle incertezze che possono provocare 

danno, per cui, l’Ufficio suggerisce di perimetrare 

attentamente e in maniera puntuale, tutta la zona servita da 

Siciliacque in modo tale poi da poterlo bene comunicare a 

tutti gli utenti della zona, per evitare che ci siano 

equivoci e magari conseguenze, come quelle che si riferivano 

a proposito di Pastorella, su Pastorella, Consigliere Vinci, 

e sullo Stadio, chiaramente non ho notizie, elementi su fatti 

pregressi che riguardano qualche anno addietro, non sono in 

grado di poter rispondere. Al Consigliere Di Pietra in fine, 

vorrei dire che, l’Amministrazione si è già attivata per le 

questioni da lei sollevate a proposito dell’abbattimento 

dell’imposta, visto che non stiamo assicurando il servizio, 

fermo restando che ci sono... dovrebbero esservi i contatori 

che dovrebbero funzionare per rilevare il consumo 

dell’acqua, sulla bollettazione del 2021, dall’Ufficio 

Tributi, mi dicono, che già ci si è attivati per assicurare 

il bonus idrico con un meccanismo che consentirà, 

specialmente per le fasce indigenti, di quanti non hanno 

situazioni di reddito superiore credo ai 8.000,00 euro, di 

potere abbattere, di potere compensare questa imposta, con 

interventi che sta studiando anche la Dottoressa Adamo, con 

il fondo povertà, per cercare, per quanto possibile e se il 

meccanismo lo consente, anche di avere ulteriori 

integrazioni, appunto con il fondo povertà, sempre per le 

fasce degli indigenti, quindi da una parte c’è già un sistema 

di compensazione che è definito proprio bonus idrico, 

finanziato con la perequazione delle bollette, e dall’altra 

parte con il fondo povertà, stiamo facendo in modo di 

fronteggiare per cercare appunto, di venire incontro alle 

situazioni di maggiore disagio economico. Io, vi ringrazio 

Presidente, vi assicuro che tutti i dati, adesso, non solo 

da parte degli Uffici, ma anche tutto ciò che mi verrà 

trasferito e che verrà eventualmente richiesto da parte 

vostra, vi sarà immediatamente trasmesso per potere anche 

are i dovuti approfondimenti, ove dovesse essere necessario. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Passalacqua, si prenoti al microfono. Se si 

prenota sì, c’è il collega Rodriquez che era prenotato. 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO  

Prego Consigliere, si prenoti che le do la parola. Prego 

Consigliere. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Signor Sindaco, le volevo chiedere, proprio per... non è 

possibile, non sarebbe possibile che lei pubblicasse, 

tramite il suo sito istituzionale, i dati che ha ricevuto 

dall’ASP? Dico, li mette nella sua pagina, nella pagina Città 

di Marsala, anche sulle... così in automatico si sanno anche 

i punti di arrivo, quali sono quelli che già sono sotto la 

soglia, in modo che i cittadini possono andare nella 

fontanella (inc.) a potersi rifornire d’acqua per l’acqua 

per cucinare e quant’altro, e capire anche le zone di arrivo 

già dov’è che c’è una miglioria, dove eventualmente già i 

risultati sono buoni, dico, per una maggiore trasparenza e 

affinché i cittadini abbiano insomma, capire un poco dov’è 

che abbiamo problemi e se possono avere delle fonti di 

approvvigionamento, dico, nella assolutamente chiarezza di 

tutti. Grazie. 

 

SINDACO 

Sulle fonti di approvvigionamento, abbiamo detto zona nord, 

autobotti, con precisa indicazione da parte degli Uffici 

saranno resi noti, e questo l’abbiamo già spiegato poc’anzi. 

Per quanto riguarda invece, quanto lei richiede sui dati da 

pubblicare, mi confronterò con gli Uffici, se lo si ritiene 

necessario lo facciamo, ho una preoccupazione, che ho cercato 

di anticipare poc’anzi, e cioè, se noi diciamo al cittadino 

della zona nord che c’è un pozzo o un punto di distribuzione 

con acqua potabile, e poi però nella miscelazione, in questo 

momento che c’è il divieto, nella miscelazione, è sempre 

alto il parametro... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

Dei punti di distribuzione. 
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(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

Sì, sì, e però, per quello che spiegavo poc’anzi, siccome 

abbiamo... anche nei punti di distribuzione Consigliere, 

anche nei punti di distribuzione, accade che c’è questa 

miscelazione, nella condotta che può portare, a dei parametri 

che possono oscillare... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

Anche il punto d’arrivo è in certo, certo. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

Quindi non vorrei... io lo farò, figurati, io, le farò avere 

tutti i dati, se voi lo ritenete di farne buon uso 

pubblicandoli, non lo so, io ho qualche dubbio, per quello 

che mi riguarda, ho qualche dubbio per quello che le 

anticipavo, le rappresentavo, però dico, confrontandomi con 

gli Uffici, se non dà, diciamo, non genera conseguenze 

negative per un uso improprio, per quello che dicevo, magari 

io penso che in quella fontanella posso andare a bere, mentre 

di fatto non è così per quanto diceva bene il Consigliere 

Vinci poc’anzi, cioè, può capitare che si alimenti 

confusione, tutto qua.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

Io sarei cauto, sono 15 giorni, se Dio vuole, speriamo di 

uscirne con i dati... 
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(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

Presidente posso? C’era il Consigliere... non vorrei che... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Mi sembra corretto ecco, far intervenire il collega Rodriquez 

che è sempre attento, anche a seguire gli interventi degli 

altri, mi sembra doveroso che anche lui faccia il suo. Prego 

collega. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Grazie Presidente, Sindaco, colleghi. Allora Sindaco, la 

ringraziamo intanto per la presenza in aula, e c’ha deliziato 

di quelle novità che c’ha portato, però secondo me, era cosa 

buona e giusta, che magari venisse in aula con un Tecnico 

del Comune per dare delle risposte che lei ovviamente, non 

essendo un Tecnico, non può dare. Ora, mi viene da dire, 

visto gli interventi che hanno fatto i miei colleghi, e ho 

capito che forse, lo Stadio e Pastorella erano dei pozzi 

chiusi, quindi, quello aperto era soltanto Schiacciaiazzo, 

e quindi, diciamo che uno solo si riduceva alla chiusura di 

un pozzo, poi, per capire io, e anche chi ci ascolta, mi è 

stato detto sempre che le vasche di accumulo vanno a 

confluire in tutti i pozzi, vanno a confluire a queste vasche 

di accumulo che poi passano in un’altra vasca, poi passano 

in un’altra vasca, come mai, stamattina mi ha chiamato un 

signore del quartiere popolare l’Amabilina, che sono a secco, 

dico, se l’acqua confluisce tutta in varie vasche e procede 

sempre a cascata, come mai Amabilina è senza acqua, visto 

che è stato chiuso un pozzo, quello di Schiacciazzo? Poi, il 

discorso che diceva il collega Di Pietra sul Siciliacque, 

diciamo che quando si è fatto questo collegamento, si è 

aperto una valvola per fare arrivare l’acqua nella conduttura 

che avevamo noi, che arrivava da Marsala verso Birgi, 

diciamo, bisogna fare il ritroso, chiudere la valvola quella 

che portava l’acqua a Birgi, e così l’acqua di Siciliacque 

arriva fino a dove deve arrivare, e non credo che sia, ci 

vuole lo scienziato della NASA per fare questo. E questo è 

un’altra cosa, poi, il pagamento delle bollette che lei ha 

accennato, che già l’Ufficio si predispone per quanto 

riguarda l’abbattimento, ma questo si parla quando c’è una 
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casa a solo, e quello ha l’ISEE basso, ma se si tratta di un 

condominio e in un condominio ci abitano cinque famiglie che 

hanno la possibilità e cinque che non hanno la possibilità, 

come facciamo la distinzione ecco, per capirlo. Un’altra 

cosa, visto che lei l’ha accennato, e non è una polemica, 

perché so che l’Assessore Milazzo si è prodigato per poter 

trovare questo locale, ma diciamo che la guerra in... è 

cominciata 15 giorni fa, l’altro ieri c’è stata una riunione 

operativa a San Pietro, per cercare di trovare un locale da 

adibire per prendere queste medicine, alimenti e 

quant’altro, per mandarli in Ucraina, diciamo, ancora non 

abbiamo un locale comunale che si possa adibire a queste 

cose. Grazie. 

 

SINDACO 

Allora, per quanto riguarda l’ultima questione legata al 

locale da assicurare all’Associazione per la popolazione 

ucraina, abbiamo già provveduto, chiaramente essendo una 

pubblica Amministrazione, c’è bisogno di tempi, anche per 

una logistica, per questione semplici di pulizia, di 

organizzazione, di sistemazione dei locali, so che hanno 

provveduto, e che nelle prossime ore si supereranno diciamo 

i problemi di carattere procedurale per affidare i locali, 

comunque posso essere più preciso da qui a breve, ma da 

quello che ho potuto captare, occupandomi di acqua, oggi 

sentivo dire che la questione dovrebbe essere risolta se non 

ho capito male, il mio portavoce è distratto dal Consigliere 

Fici, e quindi non riusciva ad annuire per dare conferma di 

quanto dicevo. Per quanto riguarda invece la questione dei 

pozzi, insisto nel dire che, se i tre pozzi non... come dire, 

se non avessimo sospeso, se i Dirigenti, i Funzionari, non 

avessero sospeso l’attività dei tre pozzi, noi avremmo 

continuato ad avere, su tutta la rete idrica, presenza di 

nitrati, quindi, è stata necessaria la chiusura, un giorno 

di... un giorno, due, non so quanti, di mancata erogazione 

dai pozzi inquinati, così detti inquinati, adesso bisognerà 

ripristinare per avere il flusso necessario, il volume 

necessario per... questa temporanea chiusura, probabilmente 

ha determinato in alcune zone, non se anche ad Amabilina, ha 

determinati dei disagi e delle conseguenze, questo a conferma 

del fatto che, se chiudiamo i tre pozzi, avremo queste 

conseguenze, queste ripercussioni che dovremmo evitare, 

quindi, chiusura temporanea, riattivazione per creare il 

flusso in una rete idrica speriamo, dopo la miscelazione, 

senza presenza eccessiva di nitrati, e poi si può procedere. 

Sul pagamento delle bollette e sui particolari di carattere 

tecnico, non mi avvenuto, abbiamo bisogno di confrontarci 

così come per altri elementi, ove dovesse essere necessario 

con i nostri dirigenti per potere approfondire la questione, 
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fermo restando che è giusto ciò che lei ha sollevato, ma 

tutto questo va fatto sulla base di un approfondimento di 

carattere tecnico, quello che mi è stato riferito è che, per 

i soggetti che non superano 8.000,00 euro circa, di reddito, 

sarà possibile ottenere questo bonus idrico.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Allora, Sindaco, lei, se deve scappare, può tranquillamente 

scappare. Allora colleghi, penso che possiamo iniziare con 

quelli che erano punto all’ordine del giorno per i quali, è 

stato convocato il Consiglio Comunale di oggi. Io partirei 

proprio dalle mozioni che avevamo accantonato nella Seduta 

precedente. Quindi chiedo all’Aula Consiliare, di prelevare 

il punto 7 “Mozione Mozia, le Saline, la Laguna dello 

Stagnone patrimonio dell’UNESCO”. Sulla proposta di prelievo 

del punto 7? Quale sarebbe l’altra? Atto di indirizzo 

richiesta intervento a sostegno del disagio economico, 

quindi possiamo fare quello del collega Fernandez è il punto 

11, è un atto di indirizzo, lo possiamo fare lo stesso. 

Allora, facciamo in ordine, chiediamo il prelievo del punto 

7 e poi del punto 11. Sulla proposta di prelievo possono 

intervenire due a favore e due contro, nessuno chiede di 

intervenire, Segretario procediamo per appello nominale alla 

votazione per prelevare il punto 7. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,        assente;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,      favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  
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Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;   

Vinci Antonio,         assente; 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Prendono parte alla proposta di prelievo del punto 11... del 

punto 7 e del punto 11, 19 Consiglieri Comunali su 24, quorum 

richiesto per l’approvazione 10, la proposta viene approvata 

con 19 voti favorevoli su 19 votanti. L’altra gliela diamo 

al collega Fernandez, colleghi c’è anche il punto 9, impegno 

il Governo italiano a condannare ogni aggressione a danno 

dell’Ucraina e in sede internazionale, lo faremo 

successivamente. 
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Punto numero 7 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 Consigliere Coppola, prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Grazie Presidente, colleghi, mi dispiace che il Sindaco sta 

andando via, ma, mi rendo conto che ci sono impegni 

istituzionali che sicuramente meritano la priorità. 

Presidente, colleghi, questa mozione che ho predisposto con 

la collaborazione di tanti amici, che sono appassionati e 

che amano una parte del nostro territorio, nasce in un 

momento particolare Presidente, quando c’è stato il rischio 

che veniva trasferito il Giovinetto di Mozia presso il Museo 

Salinas di Palermo, da quel momento, mi è ricomparso nella 

mia mente, una serie di iniziative, di proposte, specialmente 

da parte, uno come me che è stato per tanti anni presente in 

quest’aula, ma non solo, ci sono colleghi e anche figli di 

colleghi, che hanno avuto sempre un sogno, e quello di far 

riconoscere, forse la parte più bella della nostra città, 

come patrimonio dell’umanità, dunque patrimonio UNESCO. E 

proprio in merito a questo, ho fatto degli studi, delle 

ricerche, e siamo arrivati Presidente, che una serie di 

iniziative nascono nel 1973, per volontà di alcuni 

Consiglieri Comunali che poi sono... e di personaggi, che 

hanno avuto anche il ruolo sociale nella nostra città, vede, 

Presidente, certo non è facile parlare in questo momento, 

dice, tu vai a pensare a richiedere il patrimonio, però la 

mozione è da mesi che è presentata, in un momento in cui il 

mondo sta affrontando altri problemi sicuramente più 

delicati, e fra l’altro veniamo da un momento delicato, però, 

la vita continua, dobbiamo comunque sforzarci e quello che 

è stato fatto non lo possiamo lasciare così. dunque 

Presidente, questa mozione proprio dicevo, nasce 

dall’esigenza oltre di sperare ad ottenere questo 

prestigioso riconoscimento, anche un po’ come far nascere o 

far riscoprire quella cultura e la tutela, nonché la 

valorizzazione di quel luogo che ripeto è la Laguna dello 

Stagnone. Ci sono state battaglie in quest’Aula, l’ultimo 

che io ricordi è stato il collego Fernandez, Rino Fernandez, 

che un girono, parlando dello Stagnone, per una variante, 

allora che, era nella zona che non era neanche per riserva 

comunque, dice: “Ah, ma noi dobbiamo lottare”, ricordo che 

diceva: “Carini, noi dobbiamo lottare perché affinché venga 

riconosciuta la nostra riserva come patrimonio UNESCO”. 

Effettivamente, devo dire che allora Renzo Carini, si adoperò 

per questa cosa, riprendendo un percorso che era iniziato 
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anni prima, dopodiché, si fermò questa cosa, poi dopo anni 

è stata ripresa per certi aspetti anche dal Sindaco Di 

Girolamo, però, Presidente, lei che conosce bene la vicenda, 

il problema era legato al fatto che tutta l’intera area della 

Laguna, dunque, per riserva e riserva, qualcuno magari che, 

dico...  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Consiglieri... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Io sono uno che effettivamente dico, a volte mi lascio 

andare, però... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Eh, dico, è vero, è vero. Non parlavamo con lei Consigliere 

Rodriquez, stia tranquillo. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Io non sono bravo, questa è la 101 ultima mozione che 

presenterò in quest’aula, fino ad ora ne abbiamo 

rappresentate 18, ne abbiamo approvate 16, 17, non è stata 

fatta neanche una dico da parte dell’Amministrazione, 

continuerò fino alla fine del mandato a presentare atti di 

indirizzo e mozione, almeno quando riguarda la città, 

Presidente, scaliamo anche le montagne, quelle proprio più 

difficili. Dunque dicevo, c’era un problema che era legato 

al fatto di alcuni abusi, o abusivismi, che erano stati fatti 

in quella zona, per cui, nella relazione che doveva 

accompagnare la richiesta di patrimonio dell’umanità, 

giustamente erano macchiate da queste situazioni, e allora, 

proprio confrontandomi con chi negli anni, ha seguito da 

vicino e ha avuto sempre questo grande sogno e che secondo 

me Presidente, se riuscissimo nell’intento di portare a casa 

questo riconoscimento, secondo me sarebbe una cosa epocale, 

perché per tutto quello che ne diviene come, diciamo, dal 

punto di vista di immagine, ma anche come ritorno economico, 

perché un territorio, una zona che viene riconosciuta 

patrimonio dell’umanità, immaginate voi, in Italia ce ne 

sono circa una quarantina, e che senza nulla togliere a 

questi siti, noi non abbiamo nulla da invidiare, perché 

proprio Presidente noi, al centro della Laguna, abbiamo 
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l’isola di Mozia che rappresenta un sito archeologico 

importantissimo, dunque, Presidente, io ora leggerò la 

mozione, è perimetrata, almeno quello che penso io, per le 

isole della Laguna, e per le Saline, che anche le Saline 

rappresentano per noi un valore sia dal punto di vista 

proprio produttivo, ma anche proprio paesaggistico, dico, ci 

sono delle foto, dei tramonti delle saline, che sono 

considerate fra le più belle al mondo, dunque, dunque 

Presidente, Ferrantelli è uno fra l’altro, credo forse nel 

periodo di Galfano se ne parlò, sempre Fernandez ne parlava 

di questa... di questo sogno, è stato uno di quelli che 

proprio era... però, allora, Presidente, se riuscissimo 

tutti, e questo voglio fare anche un appello alla  

Commissione, al  Presidente, c’è il Presidente della 

Commissione anche Territorio e Ambiente, che potrebbe 

pure... potrebbe essere un motivo anche di studio 

approfondito per vedere effettivamente perché ci vuole una 

relazione che accompagni, o che quanto meno che vada a 

ripescare questa richiesta. Presidente Marino, dico, 

coinvolge anche la sua Commissione, perché parliamo di 

Territorio e Ambiente, una zona che va assolutamente tutelata 

e soprattutto valorizzata, Presidente, dico, al di là della 

Laguna noi abbiamo altri siti di grande interesse, il nostro 

parco archeologico, ci sono siti di interesse storico, questo 

Consiglio Comunale aveva chiesto, abbiamo fatto un’altra 

mozione, un altro indirizzo approvato, di cui non è stato 

dato seguito, che era quello di redigere anche un elenco di 

tutti i siti di grande interesse storico, architettonico e 

culturale, il Sindaco è ancora qui, magari mi sta ascoltando. 

La leggo Presidente. “Mozia, Saline e la Laguna dello 

Stagnone patrimonio UNESCO. Premesso che da decenni sono 

state poste in essere diverse iniziative con lo scopo di 

candidare l’isola di Mozia e la Laguna dello Stagnone, con 

le sue Saline, come patrimonio dell’umanità UNESCO. 

Considerato che sin dal 1973, iniziarono diverse battaglie 

civili grazie al comitato civico per la tutela del patrimonio 

naturale e culturale di Marsala, di cui è stato promotore 

l’Onorevole Paolo Mezzapelle”, collega, suo padrino di 

Cresima credo che sia no? “Allora nella qualità di 

Consigliere Comunale e Segretario del Partito Repubblicano 

Italiano”, fra l’altro, su articoli che vengono, sono state 

fatte allora, sul Giornale di Sicilia e Sicilia Flash. “Il 

favoloso itinerario dello Stagnone ha trovato nel Professore 

Mezzapelle, la voce più entusiasta e intransigente che si è 

levata possente e decisa” ... questo citava un articolo ben 

preciso, “in difesa del patrimonio paesaggistico, storico, 

archeologico e naturale più importante della città di 

Marsala. Il comitato allora, fu coordinato dall’Ispettore 

scolastico il Professo Dottor Aurelio Piazza, 

dall’Ammiraglio Giuseppe Musumeci e dal Dottor Francesco 

Giacalone che lottarono contro qualsiasi forma di 

speculazione a tutela di questo angolo di paradiso che il 
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mondo ci invidia. Considerato che le predette iniziative 

ebbero come vero motore propulsore Il Vomere, il più antico 

periodico siciliano fondato a Marsala e che lotta da ben 

oltre 30 anni, perché Mozia e la Laguna dello Stagnone di 

Marsala, vengano riconosciute patrimonio dell’umanità. 

Obiettivo di questo prestigioso riconoscimento, è la 

salvaguarda, la tutela, la valorizzazione di questi luoghi 

unici al mondo, di questo paradiso del delicatissimo 

ecosistema che negli anni ha rischiato di essere più volte 

violato, luoghi da salvare, da tramandare integri alle 

generazioni future. Considerato che negli anni diversi 

Consiglieri Comunali, ultimo fra quale, è doveroso ricordare 

proprio Rino Fernandez, che presentò un atto di indirizzo, 

votato dall’intero Consiglio Comunale durante la Sindacatura 

Carini, hanno manifestato la volontà di richiedere la 

candidatura della Laguna dello Stagnone di Marsala a 

patrimonio dell’umanità UNESCO. Considerato che il Sindaco 

di Marsala Renzo Carini, ad inizio del 2009, con una nota 

diretta all’Ufficio del Ministero per i Beni Culturali”, 

l’Assessore era l’amico mio, collega di Gruppo, Walter 

Alagna. “Cui compete proporre le candidature a 

riconoscimento di patrimonio mondiale dell’UNESCO, aveva 

richiesto di accelerare i tempi per l’inserimento dell’isola 

di Mozia e la Laguna dello Stagnone nella World Heritage 

List dell’UNESCO, a seguito della proposta di iscrizione 

della così detta lista, che era stata avanzata dalla Regione 

Siciliana e che aveva operato d’intesa con la Fondazione 

Whitaker, la Provincia di Trapani e il Comune di Marsala, 

che con un atto di Giunta, aveva già deliberato il formale 

sostegno all’iniziativa e che il sito archeologico 

naturalistico era già passato al vaglio di un primo gruppo 

di lavoro Ministeriale. Considerato che il competente 

Ministero con una nota diretta al Sindaco di Marsala Renzo 

Carini, confermava l’iscrizione per la candidatura 

dell’isola di Mozia e la Laguna dello Stagnone. Considerato 

che nel 2015, in occasione dell’Expo” ... 2015, parliamo di 

qualche anno fa, io non ero Consigliere Comunale, ce n’erano 

moltissimi di voi, la collega, anche la collega Titone. “Le 

Saline e la Laguna dello Stagnone, sono state scelte tramite 

un concorso indetto dall’Expo e FAI, fondo ambiente italiano, 

come luogo del cuore degli italiani”. Abbiamo avuto anche un 

premio. “Considerato che successivamente vennero organizzati 

dall’Avvocato Maggio, tra i pionieri dell’iniziativa, 

diversi incontri per discutere il progetto iniziato anni 

prima, dove parteciparono i vertici dell’UNESCO, che si 

rilevarono ottimisti, l’inserimento nella lista dei siti del 

patrimonio dell’UNESCO, dichiarò il Presidente della 

Fondazione Aurelio Angelini”, Presidente Sturiano, lei, e 

anche il collega Passalacqua conoscono, perché riguarda 

proprio un periodo recente. “è un’operazione estremamente 

complessa e delicata, ma i presupposti sono buoni, entrare 

a far parte dei siti del patrimonio dell’UNESCO, significa 
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uscire dall’anonimato e mostrarsi al mondo, e i benefici 

economici e culturali sarebbero immediati. Considerato che 

la Laguna dello Stagnone, con le Saline e le sue isole, che 

ne fanno parte, ha tutte le caratteristiche necessarie per 

conseguire l’ambito riconoscimento UNESCO, a partire 

dall’indiscutibile sito culturale di Mozia, baricentro 

fisico dello Stagnone e tutto il contesto naturale e 

paesaggistico che lo circonda con un abbraccio naturale. 

Considerato che si ritiene opportuno di non vanificare il 

lavoro fatto negli anni al fine di ottenere il giusto 

riconoscimento per la Laguna e l’isola di Mozia come 

patrimonio UNESCO, si invita il Sindaco di Marsala, 

l’Onorevole Massimo Grillo, il Presidente del Consiglio 

Comunale, Dottor Vincenzo Patrizio Sturiano, a farsi 

promotori, attivando tutte le necessarie procedure 

propedeutiche per il riconoscimento e la Laguna dello 

Stagnone con le sue Saline patrimonio UNESCO”. È stato 

firmato oltre dal Gruppo Coppola e Alagna, dal collega 

Fernandez, da Ferrantelli, Elia Martinico, Vanessa Titone, 

Leonardo Pugliese, Michele Accardi, Ivan Gerardi, Andrea 

Marino, l’Avvocato Cavasino e Vito Milazzo, e il Presidente 

Enzo Sturiano che è il primo, uno dei primi firmatari. Prego, 

può anche fermarlo. Presidente, dunque, c’è allegata alla 

mozione, tutto quello che viene citato in questa lunga 

relazione, ci sono articoli, ci sono stampe, ci sono foto, 

diciamo, già un buon lavoro è stato anche fatto Presidente, 

c’è solo di riuscire a mettere insieme, se si può fare, un 

gruppo di lavoro, collega, Presidente Ferrantelli, affinché 

si raccolgano tutte le notizie necessarie, soprattutto 

quelle buone, quelle cattive magari le lasciamo, ma, se noi 

restringiamo il perimetro, è normale che la richiesta può 

trovare sicuramente accoglimento, poi, ci vuole anche un po’ 

di spinta politica per certe cose Presidente, dunque, non 

posso fare altro che ringraziare i colleghi per avere 

pazientemente ascoltato la mia lettura, e niente, 

Presidente, io concludo con la speranza di magari di 

ascoltare qualche altro intervento. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Grazie collega Coppola. Allora, colleghi, ritengo che come 

preannunciato dal collega Ferrantelli durante la Seduta, 

alle ore 20:00 per un minuto, spegneremo le luci anche del 

nostro palazzo, non spegneremo la microfonia, perché siamo 

sempre, però per un minuto spegneremo, e in quel minuto, 

colleghi Consiglieri, ho appena letto che c’è stato un 

incidente domestico questo pomeriggio nella nostra città, è 

deceduta una persona, una nostra concittadina, e quattro 

feriti, alcuni anche gravi, che sono stati portati a Palermo, 

a quanto pare una bombola di gas, siamo nella zona di 
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Cardilla, ed è avvenuto nel primo pomeriggio, quindi, 

aspettate un attimo... purtroppo sono cose che possono 

accadere, dispiacciono quando accadono e in modo 

particolare... addirittura ci sono le immagini pubblicate 

dalla stampa, la signora si chiama Maria Costa e aveva 89 

anni, mentre quattro persone che si trovavano, quindi chi 

stava montando la bombola assieme a qualche altro familiari, 

sono stati colpiti dalle fiamme e sono abbastanza gravi. 

Quindi colleghi, alle ore 20:00. Vi giro direttamente nella 

nostra chat l’articolo, dico dispiace perché... okay. Non so 

se l’avete già ricevuto. Allora colleghi, intanto iniziamo 

con un minuto di raccoglimento per la nostra concittadina 

che è stata vittima di questo incidente domestico questo 

pomeriggio, quindi ai familiari della signora Maria Costa va 

la nostra vicinanza e il cordoglio dell’Assise Civica.  

 

Il Consiglio Comunale esegue un minuto di silenzio  

 

PRESIDENTE STURIANO  

E allora colleghi, ha chiesto di intervenire il Consigliere 

Massimo Fernandez, sulla mozione presentata dal Consigliere 

Coppola. Prego Consigliere Fernandez. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

Grazie Presidente, Consigliere, Segretario. Mi rivolgo al 

collega, Consigliere Coppola, che non pensavo mai di essere 

in aula e di parlare di questo atto di indirizzo fatto anni 

addietro a mio papà, quindi è un momento questo per me, un 

poco particolare, e commovente, ti ringrazio per aver fatto 

rivivere in quest’aula, il nome di mio papà, grazie Flavio. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Fernandez, per qualche minuto onestamente, mi 

sembrava che ad intervenire fosse l’amico Rino, l’altezza è 

la stessa, il capello bianco anche, la voce pure, la 

postazione è la stessa. Consigliere Passalacqua. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Presidente, colleghi Consiglieri, ovviamente mi fa molto 

piacere questa iniziativa del Consigliere Coppola, che poi 
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tutti, diciamo, a cascata abbiamo condiviso e firmato, e mi 

piace ricordare, mi ha molto fatto piacere ricordare il papà 

di Massimo Fernandez, Rino Fernandez, persona che io ho 

conosciuto anche nell’ambito politico e quindi, con cui io 

avevo un ottimo rapporto di stima, di scherzo, io ero più 

piccolino, lui era amico di mio padre, ovviamente, e quindi 

mi fa molto piacere ricordarlo, ricordavo allora con Massimo, 

una delle ultime campagne elettorali che abbiamo condotto 

insieme per l’amico Paolo Mezzapelle, che è stato uno pure, 

un promotore di iniziative appunto, che riguardavano come 

ricordava bene Flavio Coppola, quindi saluto anche 

l’Onorevole Mezzapelle che spero ci ascolti. Ora, sono molto 

contento, ripeto, scusate se mi ripeto, di questa iniziativa 

e che tutti voteremo sicuramente all’unanimità, però, 

bisogna essere consequenziali Presidente, no, il fatto di 

istituire, di far diventare Mozia e la Laguna dello Stagnone 

sito UNESCO, credo che sia il valore aggiunto che questa 

terra meriti, io come ricordava Flavio Coppola, partecipai 

a quelle riunioni a libero consorzio con il Professore 

Angelini, il Professore Angelini è, non un Funzionario 

dell’UNESCO, ma il Professore Angelini è il Direttore del 

percorso Arabo Normanno che è stato istituito sito UNESCO, 

qualche anno fa, è lo studioso, uno storico palermitano che 

si è intestato questa battaglia, l’ha portata avanti 

dall’alto della sua professionalità e ha raggiunto questo 

riconoscimento storico per Palermo. Noi, come associazione 

di Comuni rappresentati dal libero consorzio, abbiamo 

chiamato il Professore Angelini, abbiamo sottoscritto 

diciamo, avevamo sottoscritto una prima stesura di 

concertazione, con l’allora Avvocato Maggio, che era il 

Responsabile insomma, il Dirigente unico del libero 

consorzio, poi questa cosa insomma, scemò per le varie 

vicissitudini che attanagliano il libero consorzio e quindi 

ancora siamo in una situazione di impasse. Volevo far un 

attimo però, presente, all’aula e ai miei colleghi 

Consiglieri, che istituire un sito UNESCO, non è 

semplicemente apporre una targhetta arrivando al lungomare, 

istituire un sito UNESCO, significa che l’attribuire e far 

sì che quella zona abbia dei requisiti non solo dal punto di 

vista storico, che ovviamente hanno, stiamo parlando del 400 

a.C., ma anche che quella zona abbia unta tutela e una fascia 

di rispetto che possa consentire di potersi mantenere nel 

prossimo futuro e non solo prossimo, nelle condizioni 

ambientali e di sostenibilità importanti. Tutti i siti 

UNESCO, che ci sono nel mondo, hanno ovviamente delle 

limitazioni nella fruizione dello stesso sito, appunto, per 

una tutela che quel sito deve avere, quindi, cari colleghi, 

quando parliamo di istituzione di sito UNESCO, dobbiamo 

anche, e c’è dovuto conoscere, tutto quello che la fondazione 

UNESCO che sta a Parigi, impone come regole di base affinché 

un determinato bene dell’umanità, venga riconosciuto. 

Quindi, quando noi nelle scorse settimane, Consigliere 
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Coppola, abbiamo avuto divergenze sulle piste ciclabili, 

abbiamo avuto divergenze sulle politiche Green, non parlo di 

noi due attenzione, non è un fatto che rivolgo a lei, rivolgo 

a tutti noi, classe politica, quindi non vado mai sul 

personale, dobbiamo stare molto attenti, perché tutte le 

azioni che dobbiamo condurre per quell’area finché veramente 

vogliamo che sia prima o poi riconosciuto questo ambito 

sigillo, devono metterci nelle condizioni di far fare il 

salto di qualità, quindi, rammento, se noi pensiamo che la 

pista ciclabile, che la minore fruizione delle auto, sia un 

danno per quella zona, andiamo in direzione completamente 

opposta, non possiamo parlare di sito UNESCO e poi pensare 

che ci sia il doppio senso di marcia, o che ci siano gli 

autobus ancora Euro tre, Euro quattro con nafta, dico, la 

istituzione di un sito UNESCO, impone certe regole, certi 

dettami, che è giusto conoscere, per non riempirci la bocca. 

Ora, quindi, vi dico due cose che io personalmente diciamo, 

ho in qualche maniera seguito, sempre per il raggiungimento 

di un fine, per una visione. L’Amministrazione di cui facevo 

parte, e spero, ora ci dobbiamo informare anche con il 

Presidente dei Lavori Pubblici, Accesso agli Atti, e 

quant’altri, dobbiamo andare a vedere, che fine hanno fatto, 

caro Presidente Di Pietra, i finanziamenti che riguardano 

quell’area, mi ricordo personalmente di aver seguito e anche 

vedere attribuito due risultati positivi, su un asse l’asse 

7, per avere due finanziamenti per quanto riguarda la Laguna 

dello Stagnone, uno di 450.000,00 euro per la ripiantumazione 

della Posidonia per la riossigenazione, e un altro poi è 

stato incluso in un pacchetto diciamo, ma non c’entra niente, 

e un altro bando dello stesso... la stessa asse, la seconda 

finestra, un bando più cospicuo di un milione e qualcosa, 

per riaprire la famosa bocca nord di tramontana, che 

consentirebbe di nuovo, un circuito di corrente all’interno 

della Laguna, che darebbero diciamo, di nuovo linfa e 

eviterebbero diciamo, il degrado ambientale a cui per ora 

assistiamo nello Stagnone, quindi, io sono ben liete 

Consigliere Coppola e l’ho firmata, appena adesso, ripeto, 

anche perché riguarda delle iniziative che dei politici prima 

di noi, e assolutamente degni di questo appellativo, hanno 

condotto e dato l’incipit, però noi dobbiamo essere 

consequenziale, con tutto il resto, se ci sono delle azioni 

che tutti insieme ci devono vedere coinvolti per far sì che 

quell’area diventi sede UNESCO, dobbiamo essere 

consequenziali. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Consiglieri, brevemente, e passiamo alla votazione. 
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INTERVENTO 

Sì, sarò brevissimo Presidente, perché è giusto chiarire 

alcune questioni. Con il collega Passalacqua, sulla 

questione della pista ciclabile, non ho mai detto di essere 

contro la pista ciclabile, il problema lì è che quando si è 

fatto il progetto, si dovevano prevedere e si possono, e si 

dovranno necessariamente programmare, è anche vero che, 

tutto quello che diviene dopo, logicamente comporterà una 

serie di investimenti, anche nel nostro piano triennale delle 

opere pubbliche, che devono necessariamente, o sicuramente 

condizioneranno altre scelte, cioè dico, è questo il 

ragionamento, non perché uno è contrario alla pista 

ciclabile, ma perché la pista ciclabile, fatta così per 

com’è, e che, ripeto, io ci vado a correre, ci vado a girare 

con la bicicletta, sono uno che cammina con la bicicletta, 

lo dico sempre giusto? Passalacqua, però è anche vero che 

c’è, attorno a tutto questo investimento che è stato fatto, 

ci sono altre cose che necessitano sicuramente 

dell’attenzione, ma la condivido la sua... il suo pensiero, 

per cui non, assolutamente è normale che tutti insieme, 

cercare di veramente, di riuscire ad ottenere questo ambito 

risultato, logicamente cercando di tutelare sempre tutto 

quello che è possibile tutelare, il problema è che quando 

poi si va oltre nelle cose, della sa naturalezza del sito 

stesso, dico, nessuno vuole precludere sport che possono 

essere fatti, però giustamente vanno regolamentati, lì, è 

pur vero che nel momento in cui anche un patrimonio 

dell’UNESCO, Presidente, io me lo auguro che raggiungeremo 

questo obiettivo, comporterebbe un flusso anche turistico di 

notevole importanza, però è pure vero che il territorio deve 

essere nelle condizioni di potere supportare e sopportare 

questo tipo, questo flusso turistico. Dunque Presidente, 

apprezzo l’intervento del collega Passalacqua, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Segretario procediamo con la votazione per appello nominale. 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 
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Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,        assente;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,        assente;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,        assente;   

Marino Andrea,         assente;   

Di Pietra Gabriele,        assente;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,         assente;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;   

Vinci Antonio,         assente; 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Segretario, ora le spiego il perché. Prendono parte alla 

votazione sulla mozione scritta al punto 7, 14 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 8, la 

mozione viene approvata con 14 voti favorevoli su 14 votanti.  
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Punto numero 11 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Diamo la parola al Consigliere Fernandez per potere 

relazionare sul punto 11, però io prima, di far parlare il 

collega Fernandez, voglio aggiornare colleghi i lavori a 

lunedì 7 e a giovedì 10, se siamo favorevoli, perché vorrei 

approvare in queste due giornate, di due Regolamenti che 

sono all’attenzione dell’odierno ordine del giorno. Quindi, 

Regolamento sulla Commissione Pari Opportunità, e 

Regolamento sulla Gestione degli impianti sportivi, quindi 

propongo, e se siamo tutti favorevoli aggiorno a lunedì 7 e 

giovedì 10. E allora, i lavori vengono aggiornati a lunedì 

7 e giovedì 10, alle ore 16:30.  
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(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Potremmo approvare il 7, e faremo di tutto per poterlo fare 

approvare il 7, dico, se ci sono queste condizioni io lo 

pensavo, lo pensavo, lo auspicavo dico, e sarebbe un bel 

gesto da parte di questa Assise Civica, poter approvare il 

Regolamento Pari Opportunità, quanto meno per la data del 7. 

 

(Intervento fuori microfono) 

  

PRESIDENTE STURIANO  

Sì, adesso lo facciamo, alle ore 16:30. 16? Allora, prego 

Consigliere Fernandez. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

“In questo lungo periodo di pandemia nella nostra città, 

come in molti altri Comuni, si è registrato un incremento 

significativo di richiesta di sostegno di qualunque genere. 

Le esigenze sono tante, a partire sia dalla semplice bombola 

di gas, medicine, bollette, e fino ad ora si sono registrate 

notevoli difficoltà a fare fronte alle richieste che 

giornalmente pervengono, il presente atto di indirizzo, 

intende proporre all’Amministrazione Comunale, la creazione 

di un capitolo specifico, che possa in qualche modo venire 

incontro alle esigenze dei nostri concittadini, la 

competenza della erogazione del sostegno, sarà affidato al 

Settore Servizi Sociali che richiamerà le istanze, e con il 

supporto tecnico degli Assistenti Sociali, verificherà la 

reale situazione economica e sociale del richiedente, e 

provvederà di conseguenza. L’approvazione del presente atto 

di indirizzo comporterà evidenti e tangibili risultati ai 

nostri cittadini in difficoltà, e farà sentire loro la 

vicinanza delle Istituzioni. Per quanto sopra evidenziato, 

con il presente atto di indirizzo si propone l’istituzione 

di un capitolo di Bilancio denominato bisogno d’emergenza, 

con lo stanziamento iniziale di 30.000,00 euro”. Grazie 



49 

Consiglio Comunale del 03/03/2022 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Coppola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

 

Grazie Presidente. Già avevamo ricevuto per conoscenza, 

così, prima di essere già approvato dal Consiglio Comunale, 

la sua proposta che va attenzionata ed inserita in un 

contesto poi del Regolamento Servizi Sociali Presidente, che 

noi già, domani verrà l’Assessore in Commissione, abbiamo 

richiesto di avere il Regolamento per le opportune modifiche. 

Io, con l’occasione, e mi fa piacere che è rimasto il collega 

Passalacqua in aula, e mi dispiace che non c’è il Sindaco, 

credo che bisogna intervenire su tante questioni. In questi 

giorni, e presenterò un ulteriore mozione Presidente, però 

mi consiglierò con l’amico Passalacqua, su come intervenire, 

perché non è che sia facile dare contributi a tutti, la 

bolletta del gas, l’acqua, dico, ci rendiamo conto che non 

è neanche così semplice, però è pure vero che ci sono ormai 

nuovi sistemi Presidente, e parlo dell’energia alternativa 

no? Fotovoltaico per esempio, e proprio in questi giorni mi 

è stato sollecitato dice: “Ma perché non cercate di vedere 

se si può fare, incentivare che il Comune, oppure che il 

Comuni si intesti di portare avanti alcune iniziative quali 

quelle che potrebbero essere gli impianti di comunità 

energetiche oppure di autoconsumo collettivo”. Noi abbiamo 

degli spazi, abbiamo approvato proprio un Regolamento sugli 

spazi comuni, dove potrebbero essere utilizzati per esempio 

nei quartieri popolari, dove il Comune, fra l’altro, io non 

lo so se tecnicamente, non sono un... non sono bravo, non 

sono un esperto in materie fiscali o contabile, lei è stato 

Direttore in Ragioneria, se il Comune può usufruire dei super 

bonus o bonus, come si chiamano, tutte queste possibilità 

che ci sono, per potere installare degli impianti sulle 

scuole, su aree che per esempio spesso, non quelle a verde, 

ma degli spazi che non sono più utilizzati e potere 

installare degli impianti anche di energia alternativa, che 

possono servire non solo agli edifici comunali, ma anche 

agli edifici per esempio popolari, dico, è un’idea, 

un’iniziativa, ci sto lavorando, chiederò poi il consiglio 

dell’Architetto Passalacqua, e vedere se possono essere 

delle strade perseguibili, Presidente, perché possono essere 

utili e significa fare delle cose veramente interessanti che 

non riguarda solo le categorie più deboli, ma riguarda anche 

agglomerati e il risparmio energetico perché se noi paghiamo 

meno di bolletta di questo palazzo, risparmia poi la città 

e di conseguenza anche il cittadino che dico, può beneficiare 
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di questi ritorni e vantaggi dal punto di vista proprio 

economico poi, perché c’è un risparmio di bollette. Grazie. 

 

 PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora, mettiamo in votazione la mozione scritta, più che 

mozione quindi, atto di indirizzo iscritta al punto 11. 

Segretario può procedere con la votazione con appello 

nominale. 

 

 

 

 Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,        assente;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,        assente;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,         assente;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,         assente;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;   

Vinci Antonio,         assente; 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Hanno preso parte alla votazione sul punto 11 intervento a 

sostegno del disagio economico, 13 Consiglieri Comunali su 

24, quorum richiesto per l’approvazione 7, l’atto di 

indirizzo viene approvato con 13 voti favorevoli su 13 

votanti. Allora, colleghi Consiglieri, lunedì alle ore 13:30 

abbiamo... alle ore 16:30, abbiamo un po’ di punti da 

approvare, qualche altra mozione... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E lo so collega, però rischiamo, siamo appena in 13... lunedì 

partiremo da questa mozione, poi abbiamo un debito fuori 

Bilancio e incardiniamo i due Regolamenti. Consiglieri, 

auguro una buona serata a tutti, ah, scusate, scusate, mi ha 

fatto ricordare il collega Passalacqua, il Consigliere 

Passalacqua, che domenica pomeriggio alle ore 16:00, c’è una 

manifestazione contro la guerra in Ucraina, voluta 

fortemente quindi dal mondo dell’Associazionismo marsalese, 

condivisa e concertata con l’Assise Civica e con 

l’Amministrazione Comunale, quindi vi ricordo alle ore 16:00 

Porta Nuova o meglio Piazza Della Vittoria, per manifestare 

assieme alla cittadinanza. Auguro una buona serata a tutti 

Consiglieri, ci vediamo lunedì alle ore 16:30. La Seduta è 

chiusa. 


